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Durango, Dgo. 
A fin de prevenir la

discrecionalidad en la evaluación
del manejo de los recursos
públicos y lograr una efectiva
lucha contra la corrupción, la
diputada Susy Torrecillas Salazar
presentó la iniciativa de reformas
a la Ley de Fiscalización del
Estado.

“Resulta indispensable la
clarificación y regulación plena de
los mecanismos, procedimientos
y criterios a cargo de la Entidad
de Auditoría Superior del Estado”,
puntualizó a nombre del Grupo
Parlamentario del PRI.

Al respecto, explicó que la
iniciativa tiene como propósito
dotar de solidez a diversos
criterios que actualmente
contempla la Ley de Fiscalización
Superior del Estado, a fin de que
tales elementos para la
evaluación del gasto público se
encuentren previstos, con
claridad y objetividad, dispuestos
legislativamente.

De esta manera, la Entidad de
Auditoría Superior del Estado

deberá formular los pliegos de
observaciones de manera
cuatrimestral o semestral según
sea el caso, en un plazo no mayor
de un mes posterior a cada
periodo.

El proceso de análisis de los
informes de resultados y la
elaboración del dictamen
correspondiente a cargo de la
Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública
deberá realizarse en un plazo que
no exceda del mes de mayo del
año siguiente al periodo que se
analiza. 

En los años en que concluya el
periodo de gobierno
constitucional de los
ayuntamientos, se dictaminará el
ejercicio correspondiente al
primer semestre del año en curso,
en los primeros 10 días del mes
de agosto; la parte que
corresponda al segundo semestre,
en el mes de febrero del año
siguiente.

La Entidad de la Auditoría
Superior del Estado deberá
elaborar su proyecto de

presupuesto anual y enviarlo al
Poder Legislativo a través de la
Secretaría General del Congreso
en el mes de octubre de cada año
y aprobar en el mes de noviembre
el Programa Operativo Anual.

En el caso de que se apliquen
sanciones económicas a los
entes públicos, los recursos
se destinarán única y
exclusivamente a la
beneficencia pública del
Estado y al Sistema
Integral para el
Desarrollo de la
Familia, por lo que
se deberán realizar
las previsiones
debidas para tal
fin.
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DURANGO, DGO.  
Con la finalidad de que ningún

agresor de violencia familiar,
hostigamiento sexual, acoso
sexual, abuso sexual, violación o
feminicidio, sea candidato a
cargos de elección popular o
asuma funciones en
dependencias y organismo de
gobierno, los diputados locales
aprobaron las reformas a la
Constitución Política del Estado.

“Estamos dando voz la lucha
que han tenido las mujeres por
muchos años en nuestro estado;
en cada siete de 10 hogares las
mujeres han vivido violencia
familiar, por ello, quien tenga una
sentencia no podrá acceder a un
cargo de elección popular, desde
gubernaturas, presidencias

municipales y diputaciones
locales”, puntualizó el presidente
de la JUGOCOPO, Alejandro Mojica
Narváez.

De esta manera, consideró que
como representantes populares
están cumpliendo con su
obligación en esta legislatura,
más allá de colores de partido,
solamente con el compromiso de
fortalecer a las mujeres en el
Estado y se ponga fin a la
impunidad.

Respaldada por todas las
diputadas de su grupo
parlamentario, Gaby Hernández
López, reconoció la prohibición de
que alguien que haya cometido
delitos contra las mujeres, no
llegue al poder y así no se
esconda bajo el fuero o la

protección que le da su cargo
público.

“Este es un logro para la
democracia y para el Congreso al
tener a los derechos humanos
como una prioridad. Establecer
este impedimento permitirá que
menos mujeres sufran, por lo que
es de suma importancia para que
se cuide la integridad de todas las

mujeres en cualquier ámbito”,
precisó al hacer uso de la tribuna.

En su intervención, la
coordinadora del Grupo
Parlamentario de Morena, Sandra
Amaya Rosales, señaló que la
Sexagésima Novena Legislatura
se ha convertido en la legislatura
de la protección de los derechos
de las mujeres, por lo que es un

orgullo ser parte de ella.
Agregó que como mujer sabe lo

que es nadar contra corriente.
“Hoy todas las duranguenses
tenemos un motivo más para no
quedarnos calladas, para
denunciar a nuestros agresores;
porque no es posible que lejos de
castigar a los violentadores, se les
premie”, puntualizó.

Congreso continúa dando
respuesta a lucha de las mujeres

PRI busca mayor transparencia en
uso de recursos públicos
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DURANGO, DGO. 
Durango se puede convertir en

una potencia en varias cosas, si
todos hacemos la parte que nos
toca, tenemos mano de obra
calificada y mucha gente con
talento, destacó el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
inaugurar junto al secretario de
Relaciones Exteriores de México,
Marcelo Ebrard Casaubón, el
Torneo de Robótica
y Tecnologías
A v a n z a d a s

2023.
A Durango se le están abriendo

las puertas y se está colocando en
el mapa en otros países para traer
industria bien pagada, que
permita dar ese paso que durante
años hemos estado esperando,
dijo el mandatario estatal al
reiterar con el trabajo en
conjunto con el gobierno federal,
le llegará a la entidad la
oportunidad de realizar varios
nuevos proyectos.

Al motivar
a los

miles de jóvenes que van a
participar en este torneo, el
gobernador, agradeció al
Canciller su presencia en la
capital, ya que es la primera vez
que este evento sale de la Ciudad
de México para realizarse en un
estado, siendo Durango el
privilegiado con esta
competencia que viene a
fortalecer la creatividad de los
estudiantes.

Este es un concurso de los más

importantes del país y hoy
Durango, está en el mapa de la
robótica, es un gran paso para
que esta entidad sea parte del
cambio de la economía, detalló el
titular de Relaciones Exteriores en
México, al destacar que es un
gran acierto del gobernador
Esteban, haber promovido el
torneo para que se lleve cabo en
la entidad.

“Gobernador y jóvenes cuenten
con el apoyo del gobierno federal,
en Durango se tienen muchos
recursos para participar”, apuntó
el canciller, al mencionar que se
está impulsando al estado en el
mapa de las inversiones, para
atraer empresas que generen
empleos mejores pagados, para
evitar que los jóvenes busquen
trabajo en otras entidades, es
decir la fuga de cerebros.

“Hoy Durango es anfitrión de la
Robótica y Tecnologías

Avanzadas, una entidad
q u e

está trabajando en pro de la
innovación, la ciencia, la
tecnología y para promover la
competitividad y la prosperidad”,
reconoció Arturo Reyes Sandoval,
director general del Instituto
Politécnico Nacional (IPN), al
detallar que este torneo es
organizado por la Unidad
Interdisciplinaria en Ingeniería y
Tecnologías Avanzadas y busca
fomentar en los estudiantes, el
interés para encauzar la
formación integral y contribuir al
desarrollo científico, tecnológico,
e innovador

Asimismo, el gobernador y el
canciller, acompañados del
alcalde José Antonio Ochoa,
recorrieron los stands, de
diferentes escuelas como la UPD,
COBAED, CECyTE, UJED y CBTIS
89, donde conocieron los trabajos
que se realizan en las nuevas
tecnologías.

Durango está en el mapa de
la robótica y las inversiones:
Marcelo Ebrard
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DURANGO, DGO.
Apoyar la economía de las familias

duranguenses, mejorar su alimentación y
su salud, es un compromiso que estamos
cumpliendo, aseguró la presidenta de DIF
Estatal, Marisol Rosso al poner en marcha
la entrega de 25 mil carteras de huevo en
las colonias más vulnerables de la capital,
beneficio que forma parte del programa
“Apoyando con el Corazón”.

“Es un compromiso el seguir dando
resultados, por eso ahora tienen un DIF
de puertas abiertas que trabaja por y para
su gente”, expresó Marisol al destacar
que la prioridad en el gobierno que
encabeza su esposo, el gobernador
Esteban Villegas, es atender las
necesidades más apremiantes para las
familias con “más acción y menos rollo”,
tal y como se llevó a cabo en las colonias
Héctor Mayagoitia, José Revueltas y en los
fraccionamientos Villas del Guadiana y
Fidel Velázquez.

Este apoyo se distribuirá en diferentes
zonas de la ciudad para apoyando la
economía de los duranguenses, detalló la
presidenta al destacar el programa va
dirigido a niños, niñas y adultos mayores;
mujeres gestando, lactando y personas
con alguna discapacidad.

“Esteban y Marisol están cumpliendo lo
que prometieron, ellos están escuchando
al pueblo y nos están respondiendo; son
los amigos de Durango y estoy feliz de
que hayan sido ellos los elegidos, les
agradecemos mucho”, expresó Tita
Zavala, vecina de la colonia 5 de Mayo.

Así mismo, Lorena Bañuelos de la
colonia Héctor Mayagoitia, recalcó que
con este nuevo Gobierno, se está viendo
el cambio, pues a pesar de la situación
complicada en la que recibieron todo,
están al pendiente y hacen el sacrificio de
estar con las personas que las necesitan.

“Este es un apoyo a la canasta básica
porque ahorita el huevo está caro y la
verdad no hay dinero que alcance en el
gasto, ellos han hecho mucho en el
tiempo tan corto que tienen en el
gobierno, hay partidos que nada más
prometen y no cumplen, y ellos gracias a
Dios han salido adelante”, apuntó.

También, Blanca Estela Míreles de la

colonia La Piedrera, agradeció y reconoció
las gestiones del gobernador y el apoyo
que Marisol les otorgan, “es una gran
ayuda para todos, es un apoyo, está muy
caro el huevo, anda en 100 pesos la
cartera y con esto, ya tenemos para
comer, mis hijos, mi papá, mis hermanos
y yo, muchas gracias a Marisol”,
concluyó.

Inician Marisol y Esteban entrega
de carteras de huevo en colonias
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"La velocidad con la que están

llegando los robots a nuestra vida
es impresionante, quizá algunos
no lo vean pero en cinco años
todo va a tener que ver con
robots, lo que se quiere es que
Durango llegue a tiempo, que
participe a tiempo, no después;
por eso se apoyó para que fuera
sede de este torneo de robótica
mundial", explicó el canciller
Marcelo Ebrard durante su visita
a Durango y al inaugurar esta
justa robótica.

Connacionales deben participar
en la encuesta 

Asimismo, el canciller Marcelo
Ebrard se abstuvo de hablar de
sus aspiraciones presidenciales
para no incurrir en anomalías, sin

embargo, dejó claro que es
necesario que los connacionales
que viven en el extranjero y que
son militantes de Morena,

participen dentro de la encuesta
para definir al candidato o
candidata para el 2024.

En tal virtud apoya la postura de

los connacionales que enviaron
una carta a los diputados
federales para que consideren la
oportunidad de que ellos

participen en las próximas
encuestas de Morena para definir
quién será el abanderado de la 4t
en el 2024.

Se busca que Durango se inserte
en la robótica a tiempo: Ebrard 



Detectan cédula
falsa de maestro de
La Laguna 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El secretario de Educación del

Estado, Guillermo Adame
Calderón, dio a conocer que se
detectó la primera cédula
profesional falsa dentro del
reordenamiento que se está
desarrollando en esta
dependencia, por lo que se está
preparando la denuncia
correspondiente.

Explicó que esta cédula es de un
profesor de La Laguna y al
tratarse de un delito se está
preparando la denuncia.

Dijo que todos los documentos
se estarán revisando, ya que no
se puede permitir que personas
sin preparación estén ofreciendo
el servicio educativo.

Afirmó que dentro del
reordenamiento se logrará un
ahorro de nueve millones de
pesos de seguridad privada, este
servicio lo hará personal de la
secretaría.

Asimismo, se tendrá un ahorro
importante al concentrar los
vehículos oficiales y limitarlos a
comisiones de la SEED.

En lo que se refiere a los
acuerdos a los que se llegó con
los estudiantes de la Escuela
Normal Guadalupe Aguilera que
mantuvieron tomadas las
oficinas centrales de la Secretaría
de Educación por dos días,
reconoció que existe un adeudo
con ellos que viene desde la
administración pasada por nueve
millones de pesos, por lo que
comprometió a ir avanzando en
los mismos.

Finalmente dijo que esto es por
concepto de compostura de
vehículos y asuntos académicos.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

La regidora de Movimiento
Ciudadano, Tita de la Parra,
presentó ante el pleno del Cabildo
una iniciativa de reforma al
reglamento de Cuidado
Ambiental y Desarrollo Sostenible
para garantizar la protección del
arbolado urbano.

En este sentido la edil, dijo que

esta iniciativa va alineada con la
ley estatal y se busca cuidar el
arbolado y que no "termine en el
rancho de no sé quién, para que
nadie sepa donde los
trasplantaron o para que no
terminen derribados, se van a
poner candados para que la
compensación se haga en
espacios públicos”.

Los dictámenes deben
presentarse en la Comisión de
Medio Ambiente y darles

seguimiento para los regidores
tengan el conocimiento de lo que
está sucediendo.

Dijo que se protegerá a los
árboles puesto que se debe
compensar el valor ecosistémico
del árbol y que las construcciones
se hagan alrededor del árbol para
evitar su destrucción.

Este reglamento le dará armas
al director del Medio Ambiente
para negar permisos del derribo
de vegetación.

Advirtió que echar la culpa no
regresará los árboles y con ello se
darán herramientas para exigir la
compensación de uno a 10 y que
estén ubicados a menos de un
kilómetro.
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Presentan reforma para
proteger el arbolado urbano

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Se relaja el nerviosismo y

preocupación internacional por
la salud de AMLO, luego del
video que subió en redes
mostrando su recuperación.

El canciller Marcelo Ebrard
reveló que hubo nerviosismo en
diversos países por la salud del
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, el cual se
matizó luego de que se difundió

el video donde se observa que el
presidente está recuperando su
salud. 

Al referirse a la salud del
presidente dijo que está bien,
recuperado y citó el video en el
que aparece López Obrador
hablando de su estado de salud,
lo cual, claramente da certeza a
millones de mexicanos y a la
comunidad internacional. "Me
gustó mucho verlo en ese video
y creo que a muchos mexicanos,

a la inmensa mayoría nos dio
mucho gusto verlo bien de salud,
estado de ánimo y que ya está
muy próximamente a
reintegrarse al 100 por ciento".

Reveló que recibió llamadas de
líderes de diversos países,
preguntando por el estado de
salud del presidente de México,
mostrando interés y solidaridad. 

"En primer lugar agradecerles a
todos los países que mostraron
su preocupación, sus buenos

deseos para México y pues ahora
están muy contentos, ya les
mandé el video a todos desde
ayer y hoy, a presidentes y
embajadas y eso cambia la
preocupación que había". A nivel
internacional se espera su pronta
recuperación.

Destacó que el presidente está
muy presente en todas las
acciones de gobierno y pronto
estará al 100 por ciento en las
actividades.

Da certidumbre el video de AMLO,
relaja nerviosismo internacional



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Honorable Consejo

Universitario de la UJED ratificó a
la Maestra Sara Beatriz Gamero
López como directora del Consejo
de Ciencias y Humanidades (CCH)
para el periodo 2023-2029, cargo
que desempeñará a partir del
próximo mes de agosto. 

Fue en una ceremonia realizada
en el Auditorio Universitario,
recinto solemne de la Máxima
Casa de Estudios, donde se realizó
el protocolo que finalizo con la
Toma de Protesta de la catedrática
del emblemático plantel del nivel
Medio Superior, misma que corrió
a cargo del rector, Rubén Solís
Ríos. 

En su discurso, la nueva
directora resaltó la importancia

del proceso de transición ya
iniciado en el CCH, en el marco de
un momento histórico tan
importante como lo es el 50
Aniversario. 

“Siento una emoción profunda,
que se enlaza con los esfuerzos
realizados de muchas personas
con gran convicción, que soñamos
con un colegio fuerte y en
desarrollo académico exitoso”,
expuso.

Gamero López Señaló que
cumplirá a cabalidad con cada una
de sus obligaciones y puso énfasis
en la primera de ellas: cumplir con
la normatividad universitaria, ser
incluyente y responder a la
comunidad de la institución
educativa que ahora encabeza. 

Reconoció la necesidad de que
los resultados sean tangibles, para
lo cual será necesario el
involucramiento de alumnos,
docentes y administrativos del
Colegio de Ciencias Humanidades
y el respaldo de la Administración
Central de la Universidad Juárez. 

“Mi administración estará
comprometida a transformar el
CCH, sin demora necesitamos dar
resultados tangibles, pues los
desafíos de la educación actual
requieren del esfuerzo de todos”,
recalcó.

Fue enfática necesidad de
combatir problemáticas sociales
que alcanzan al alumnado de
instituciones del nivel medio
superior, tales como las
relacionadas con la salud mental
y el uso de drogas legales e
ilegales, así como otras conductas
nocivas. 

Pero también fijó el compromiso
de “mejorar los indicadores
académicos de desempeño, sin
deserción, con eficiencia y eficacia
terminal, reforzando a nuestro
cuerpo académico, así como la
administración, haciéndola más
eficiente y cálida en su trato con
nuestros estudiantes y padres de
familia”.

Reconoció, además, el papel y
esfuerzo del actual director, el
Maestro Humberto Castro
Montenegro en el periodo que
está por concluir. Y aprovechó
para, con emotividad, agradecer el
apoyo de sus padres, Sara y
Manlio; así como de su esposo
Othón, sus hijos Etienne y
Marianne, sus hermanos y sus
amigos.

Para concluir, confió en el
proyecto que inicia en el mes de
agosto permitirá convertir al CCH
en la mejor institución educativa
del estado.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Manuel de la Peña,

dio a conocer que se aprobó el
incremento en el tiempo de
gracia en los estacionamientos
de los centros comerciales.

Indicó que esta medida deberá
hacerse efectiva después de su
publicación que deberá ser en el
siguiente número que saldrá a
principios del mes de mayo.

Las empresas que ya están
funcionando tendrán seis meses
para ajustarse, esto se hizo con
el fin de que puedan adquirir
maquinas, construir caseta y
ajustar lo necesario dentro de
sus negocios.

Explicó que se pretende que

estas tengan mejor
infraestructura con el fin de
facilitar a los usuarios el pago y
se disminuya el tiempo, porque
ante las pocas cajas a los clientes
se les pasa en tiempo y deben
pagar aún más.

Dijo que lo que se busca son
beneficios para los usuarios más
que para los empresarios.

Apuntó que actualmente no
estaba establecido un tiempo de
gracia y ya se determinó que
será de 60 minutos.

Cabe mencionar que el
ayuntamiento ha estado
tratando de que los centros
comerciales ofrezcan estos
beneficios a los clientes, sin
embargo estos se han negado,
incluso se han amparado.

Incrementan tiempo de gracia en
estacionamientos de centros comerciales

Rinde protesta Sara Gamero,
nueva directora del CCH



8 VIERNES 28 DE ABRIL DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Durango, Dgo.
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED), a través del rector Rubén
Solís Ríos, firmó un convenio con el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS), representado por Claudia Díaz
Pérez, para garantizar los campos clínicos
de trabajo para los estudiantes de la
Facultad de Odontología.

El acuerdo permitirá a los estudiantes
practicar y aprender en las unidades de
salud que brindan el servicio odontológico,
lo que ayuda a regular su estancia en las
clínicas, comentó el rector.

Destacó la importancia de brindar certeza
a los estudiantes en cuanto a sus prácticas
profesionales y acercarlos al IMSS para que
conozcan la atención que se ofrece a los
derechohabientes.  La titular de las oficinas

de representación del IMSS en Durango,
Claudia Díaz Pérez, subrayó por su parte
que el convenio permitirá realizar acciones
que complementen la instrucción
académica de los estudiantes, cumpliendo
con las especificaciones de los programas
académicos, y acentuó la calidad y calidez
que se imprime en la formación de los
alumnos de la UJED, pues eso garantiza
que se seguirá contando con recursos
humanos de excelente preparación, en
beneficio de la sociedad. 

El director de la Facultad de Odontología,
Gamaliel Ortiz Sarabia, resaltó que la
intención es el beneficio mutuo, pues
permite a los estudiantes abrir su
panorama en todos los aspectos del
quehacer diario y canalizar a los pacientes
a otras áreas, si requieren atención.

Firma convenio Facultad de Odontología con
el IMSS para prestación de servicio social

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Unión
Ganadera Regional de Durango
(UGRD), Rogelio Soto Ochoa se
pronunció en contra de la
desaparición de Financiera Rural,
"era la única que podía ayudar a
los campesinos", reclamó.

Lamentó la serie de decisiones
arbitrarias del gobierno federal
que han ido perjudicando cada
día más a los productores de todo
México.

"Definitivamente estamos
pasando una etapa muy difícil
con tantas decisiones arbitrarias
del Ejecutivo federal y apoyados
por los diputados del Congreso,
donde todo lo que dice el
presidente lo aprueban, sin hacer
consenso con los verdaderamente

afectados, en este caso particular
los productores agropecuarios",
apuntó.

El líder ganadero agregó que
Financiera Rural en los últimos
años fue el único organismo de
banca que permitía tener acceso
a un crédito un poco más barato,
porque la banca privada puede
tener oferta y eso solamente dos
instituciones, pero tienen
intereses muy elevados y es
lógico porque es un negocio
particular, tristemente, todo esto
va en detrimento de los
productores.

Dijo que en Durango existen
varios ejemplos de empresas que
salieron adelante gracias a los
apoyos que recibían de Financiera
de Desarrollo Rural, pero también
hay pequeños productores que
tienen un implemento agrícola o
ganado gracias a los apoyos que

recibieron de este financiador,
"ahora se espera que el acceso a
un crédito para poder levantar las
empresas sea demasiado caro e
inaccesible para los productores
agropecuarios del estado",

sostuvo el entrevistado.
Para concluir refrendó que para

nada están a favor de la
desaparición de financiera rural,
porque es lastimoso para el
gremio, porque todo lo que dice el

gobierno federal es avalado por el
Senado y el Congreso aunque
vaya en prejuicio de los
productores agropecuarios, ya no
del estado, sino del país en
general.

Un duro golpe la desaparición
de Financiera Rural



DURANGO, DGO.
La Escuela de Pintura, Escultura

y Artesanías de la Universidad
Juárez celebró por sexto año
consecutivo el "Día Mundial del
Arte", que en esta ocasión se unió
a la convocatoria de la Asociación
Internacional de Artes Plásticas
(AIAP) y la Asociación de Artistas
Plásticos de México (ARTAC).

Bajo la dirección de Silvia Isabel
Nájera Tejada, la EPEA organizó
un programa de eventos con
motivo del día especial, evento
que fue inaugurado por Enrique
García Carranza, abogado general de la
Universidad Juárez, en representación del
rector Rubén Solís Ríos. Durante su
discurso, García Carranza felicitó a la
unidad académica por su compromiso con
la celebración del Día Mundial del Arte -
que se celebra desde el 15 de abril de 2019
gracias a la UNESCO- y por promover el
desarrollo, la difusión y la promoción del
arte, uno de los ejes rectores de la UJED.
Asimismo, recibió reconocimientos para el
rector y la Universidad Juárez por
participar en el Concurso de los Juegos
Florales Hispanoamericanos de
Quetzaltenango, Guatemala.

La directora Silvia Isabel Nájera Tejada

agradeció a los estudiantes por su
participación en las actividades y los invitó
a celebrar esta jornada de trabajo, que es
parte de su forma de vida. 

La exposición de motivos fue realizada
por el maestro José Candelario Vázquez
Moreno, quien agradeció el apoyo en la
conmemoración de este día y felicitó a la
Escuela de Pintura por la serie de
actividades planeadas. Aprovechó para
mencionar la participación de jóvenes y
maestros de la UJED en la elaboración del
que se pretende que sea el mural más
grande del mundo, en Sinaloa, lo que habla
del talento y preparación de los
universitarios juaristas.
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EPEA inaugura actividades para
celebrar el Día Mundial del Arte

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Colegio Médico

en Durango, Humberto Rosales
Ronquillo señaló que debe
ponerse atención a los alumnos
de medicina, dado que tienen
doble el riesgo de sufrir ansiedad
durante el desarrollo de la carrera
y eso los pone vulnerables ante
un suicidio. Lo anterior lo señaló
luego de que un joven estudiante
de medicina, a principios de la
semana decidió salir por la puerta
falsa aparentemente por estrés y
ansiedad.

"La comunidad médica no solo
está consternada, sino también
muy preocupada, por la muerte
de un joven médico en proceso de
formación, que como se hizo
público, se quitó la vida en su
domicilio. Debemos reconocer
que el tema de la salud mental es
especialmente complejo en
quienes formamos parte del
sector salud por muchísimos

factores.".
No estoy de acuerdo a un

estudio de la UNAM, quienes
estudian la carrera de Medicina
están sometidos a una carga
académica mucho más
demandante que cualquier otra

licenciatura o ingeniería, dada su
complejidad.  "Yo les puedo
asegurar que cualquier
estudiante de medicina le dedica
a su formación 16 horas, o incluso
más, a su formación y la salud
mental, en todos los casos, va

mermando conforme avanzan en
su plan de estudios... no es un
secreto que la gran mayoría
tienen una carga laboral,
también, muy por encima del
promedio que cualquier
trabajador".

Como Colegio, no solo hacemos
un llamado, sino que estaremos
insistiendo ante la propia
Universidad Juárez, ante la
Secretaría de Salud, el IMSS y el
ISSSTE, que se fortalezcan los
protocolos de prevención.

Colegio Médico llama a atender ansiedad
y estrés en estudiantes de medicina
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Más de 500 infantes

gomezpalatinos vivieron una
maravillosa experiencia la
mañana de hoy, en las
instalaciones de la ExpoFeria,
donde el Sistema de Protección
Integral de Niñas, Niños y
Adolescentes (SIPINNA) les
organizó el convivio denominado
“Conociendo mis Derechos”, con
el cual mediante actividades
interactivas dieron a conocer a los
pequeños sus derechos. 

Sabrina Aimé Mancha, titular
del SIPINNA en Gómez Palacio,
informó que, el mencionado
evento contó con la participación
y apoyo de 10 direcciones del
Ayuntamiento, como lo son: DIF
municipal, Instituto Municipal de

la Mujer, Prodem, Bienestar,
Salud, Educación, Deportes,
Cultura, Juventud, Agrupación
Violeta de Seguridad Pública,
quienes en conjunto llevaron a
los pequeñines actividades
interactivas, cine, serpientes y
escaleras, sopa de letras, ring de
box, entre otros muchos juegos
donde los invitados pasaron una
mañana de entera diversión,
donde aprendieron cuáles son sus
derechos, además de recibir cada
uno de ellos su respectivo bolo y
algunos obsequios.

La directora de SIPINNA, se dijo
satisfecha de los resultados
obtenidos en la mencionada
Feria, donde los niños pudieron
conocer sus derechos de una
manera amena y divertida.

La funcionaria señaló que este
evento, se llevó a cabo gracias al
interés de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, por brindar siempre
todo su apoyo a este sector de la
población, a quien resulta
indispensable, inculcarles el
conocimiento por sus derechos y
procurarles espacios donde estos
sean respetados.

La Declaración de los Derechos
de los Niños es un documento
importante que establece los
derechos fundamentales de todos
los niños del mundo y fue
adoptada por la Asamblea
General de las Naciones Unidas
en 1959 y es considerada como el
primer tratado internacional que
reconoce los derechos de los
niños.

SIPINNA festeja a los niños con el evento
“Conociendo mis Derechos”
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Dirección de Seguridad

Pública, atendió la tarde del
pasado martes, un llamado en la
Escuela Primaria Libertad
Universal, donde solicitaban la
presencia de elementos de la
corporación tras el hallazgo de un
arma de fuego por parte de los
alumnos.

Así lo dio a conocer el titular de
la mencionada dependencia, Iván
Torres Chávez, quien agregó que,
“se trata de una pistola calibre. 25
que fue encontrada al interior del
plantel educativo, por alumnos en
su hora de recreo, por lo que
avisaron a maestros, quien de
inmediato se comunicaron con

nosotros”, apuntó el funcionario.
Continuando con el protocolo,

personal del departamento de
Prevención del Delito, realizó el
levantamiento del arma con
todas las medidas de seguridad,
para llevar a cabo la puesta a
disposición ante los agentes del
Ministerio Público.

Torres Chávez agregó, que estos
llamados son derivados a la
proximidad social que se ha
estado llevando a cabo con todos
los sectores de la población,
fortaleciendo la confianza entre
población y gobierno municipal
para solicitar el apoyo ante
cualquier situación de riesgo.

“Gracias a los acercamientos de

proximidad social que se tiene
con las escuelas, padres de familia
y directores, ya nos hablan con la
confianza y con la certeza de que
se les brindará apoyo a la
brevedad; esa fue una instrucción
de la presidenta Leticia Herrera

Ale, de atender cualquier solicitud
y de proteger a la ciudadanía en
todo momento”, comentó el
comandante.

Finalmente, dijo que la
Dirección de Seguridad Pública
está pendiente a los sucesos que

se pudieran presentar en el
municipio las 24 horas los 7 días
de la semana, por lo que se le
exhorta a la población a que
hagan uso de la línea
8717140317, para solicitar el
apoyo.

Elementos de Seguridad Pública
retiran arma de fuego encontrada
en el patio de una escuela

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Iniciaron los trabajos para

transformar lo que hasta hace
poco tiempo fue un centro de
transferencia en la colonia el
Consuelo para depositar
escombro y residuos de poda, en
el nuevo Bosque Río Nazas.

Con la plantación de 75 árboles
naturales de la zona, la Dirección
de Medio Ambiente y Ecología
puso en marcha este proyecto
que se espera a la postre se
convierta un nuevo pulmón para
la región y de una mejor vista a
uno de los accesos a la ciudad.

El titular de Medio Ambiente y
Ecología, Carlos Rosales Arcaute,
señaló que, por instrucciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
una vez que concluyó la poda
libre de árboles el pasado mes de
marzo, se limpió el lugar donde
fueron retirados alrededor de 50
camiones de escombro, se
aplanaron casi las dos hectáreas
de terreno, esto con el objetivo de
instalar ahí el bosque, que hoy ya
es una realidad.

El día de hoy, mediante una
ceremonia presidida por regidores
de la Comisión de Ecología del

Ayuntamiento, se llevó a cabo la
plantación de alrededor de 75
árboles, en una primera etapa,
estos son propios de la región, lo
que vendrá a beneficiar no sólo a
vecinos de El Consuelo, sino de
colonias aledañas.

Rosales Arcaute afirmó que, en
total, se pretenden sembrar
alrededor de 600 árboles, en este
nuevo Bosque Río Nazas, que en
una segunda etapa contará con
andadores, un quisco y también
se colocará una malla protectora
alrededor de este espacio
ecológico y recreativo.

Inició la plantación de árboles en el nuevo Bosque Río Nazas 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), a través de su titular,
Francisco Escalera Tostado, dio a
conocer que continúan los
trabajos para mejorar el
rendimiento en las líneas de agua
potable del municipio, ateniendo
en esta ocasión la interconexión
ubicada en la avenida Rayón
entre calle Constitución y
Santiago Lavín.

Escalera Tostado, informó que
los trabajos son a través de la
interconexión de línea de agua
potable de 8” de diámetro en una
longitud de 192 metros lineales,
mismo que mejorarán la presión

en la zona centro del municipio.
“Las indicaciones de la alcaldesa

Leticia Herrera Ale, han sido muy
claras y son las de siempre
trabajar para el bien de la
ciudadanía gomezpalatina, por
ello, desde inicios de esta
Administración que ella preside,
nos dimos a la tarea de identificar
cuáles eran las zonas que más
prioridad deberían de tener”,
apuntó el funcionario.

Finalmente, Escalera Tostado,
indicó que todas estas acciones
han sido gracias al interés y
gestiones de la alcaldesa Herrera
Ale, y que, en apego a estas
intenciones, el Sideapa estará al
pendiente de la ciudadanía a

través de rondines de brigadas,
así como del Centro de atención

al cliente, en el cual, los usuarios
podrán reportar sus

inconformidades y problemas,
marcando al 8717156969.

Sideapa trabaja para
brindar un mejor servicio a
los gomezpalatinos

Todos a disfrutar con “Nuestros Héroes” al rescate de Casa Hogar: Marisol Rosso
Este Día del Niño, el Gobierno del Estado y DIF, los celebraremos como se merecen, con brincolines gigantes, lluvia de colores y sobre todo un gran ambiente familiar,
destacó Marisol Rosso de Villegas, al invitar a todas las familias a participar este fin de semana en la carrera “Nuestros Héroes” en Durango y La Laguna, donde lo
recaudado será para apoyar a la Casa Hogar.
Detalló que la actividad iniciará en Gómez Palacio este sábado 29 de abril en punto de las 8:30 horas, partiendo del Museo Interactivo Acertijo, mientras que la carrera en
Durango será el domingo 30 de abril con salida y meta en el bulevar Gómez Morín.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Todo se encuentra listo para que

este domingo 30 de abril se lleve
a cabo el gran evento “La Sonrisa
del Niño del Campo, Vuelve a
Brillar”, en la comunidad rural de
Pastor Rouaix, donde la atracción
principal será, sin duda, el rodeo
“Vaqueros sin Ley”, en la que
estarán participando jinetes de la
Comarca Lagunera y de otros
estados de la República.

Este evento es para festejar a los
chiquitines del campo
gomezpalatino por el Día del
Niño, es organizado por
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la dirección de
Desarrollo Rural, contará además
del rodeo, con una verbena
popular donde habrá, toro
mecánico, juegos, rifas y regalos
para que los festejados disfruten
al máximo su día.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
con el fin de poner al alcance el
evento a más niños, dispuso de
camiones para el traslado de los
chiquitines a la comunidad de
Pastor Rouaix, dichas unidades
partirán de los ejidos que
conforman los tres perímetros de
Gómez Palacio, Lavín, Centro y
Sacramento, en punto de las
13:30 horas y estarán ahí hasta

que termine el evento para
llevarlos de regreso a sus lugares
de origen.

Por último, Antonio Leyva
Sánchez, director de Desarrollo
Rural del municipio, señaló que,
este evento será completamente

gratuito y se lleva por primera
vez al campo gomezpalatino,
gracias al apoyo de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien dispuso
de los medios necesarios para que
los chiquitines puedan tener un
festejo a lo grande.

Todo listo para el festejo del
Día del Niño en el sector rural 



Arrestan a
sujeto por
golpear a su hijo
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
arrestaron a Cruz Manuel de 42
años, por agredir física y
verbalmente a su hijo.

El presunto agresor fue detenido
en la calle José María Velázquez
Campean y César Vela Murillo del
fraccionamiento Victoria de
Durango, de esta ciudad capital,
luego fue trasladado a las celdas
de la Estación Central, donde el
médico en turno determinó que
Cruz se encontraba en segundo
grado de ebriedad, luego fue
puesto a disposición del Agente
del Ministerio Público, para que
responda por sus actos.
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Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público
de la Unidad de Investigación del
Delito de Homicidio, adscrito a la
Vicefiscalía Región Laguna,
mediante las pruebas aportadas
logró que un Juez de Control y
Enjuiciamiento, dictará sentencia
condenatoria para Alán Israel
Rosales Canales de 27 años, por
su responsabilidad penal en el
delito de robo agravado y
feminicidio, en perjuicio de quien
respondiera al nombre de María
Guillermina del Río Banda de 83
años, quien falleció a causa de
asfixia por estrangulamiento.

Los hechos ocurren el pasado 05

de noviembre de 2022, al filo de
las 12:15 horas, cuando Alán
Israel se encontraba al interior del
domicilio de la víctima, ubicado
en la colonia Fidel Velázquez del
municipio de Gómez Palacio,
momento en el que fue
sorprendido por esta última,
quien al verse expuesto la privó
de la vida para luego apoderarse
de su cartera la cual contenía
identificaciones, así como la
cantidad de cinco mil pesos en
efectivo.

Fueron los vecinos de la ahora
occisa quienes reportaron el
hallazgo del cuerpo sin vida ante
las autoridades, acudiendo al sitio
el gabinete de la Vicefiscalía

Región Laguna, en la que
elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID)
encabezados por el Agente del
Ministerio Público, iniciaron las
indagatorias correspondientes,
en las que, mediante entrevistas
con testigos y tras el
procesamiento pericial del lugar
del crimen, estableció la
responsabilidad de Alán Israel.

Es de mencionar que, tras
obtener una orden de cateo por
parte del juez, se localizó en el
domicilio del ahora sentenciado
la cartera propiedad de la víctima,
así como prendas de vestir con
manchas hemáticas coincidentes
al tipo de sangre de María

Guillermina, obteniendo los
elementos necesarios para
solicitar una orden de
aprehensión en su contra.

Finalmente, mediante un
procedimiento abreviado el juez
de la causa dictó sentencia

condenatoria en contra de
Rosales Canales por 42 años y dos
meses de prisión, así como al
pago de una multa de 292 mil 484
pesos y como concepto de
reparación del daño 886 mil 442
pesos.

Feminicida pasará más de
40 años en la cárcel: FGED

Redacción
DURANGO, DGO.

En las últimas horas elementos
de la policía estatal arrestaron en
diferentes puntos de la entidad,
a un hombre y una mujer por
delitos contra la salud.

El primer detenido se llama José
Roberto de 36 años originario de
Mazatlán, Sinaloa, pero, con
domicilio en esta ciudad capital,
mismo que fue sorprendido en la
esquina de las calles 24 de
Febrero con 16 de Septiembre de
la colonia Tierra y Libertad, a
quien se le aseguró en la bolsa
del lado derecho del pantalón 10
bolsitas tipo ziplok transparentes
color morado, conteniendo el

polvo semigranulado
característico del cristal, además
de 100 pesos en efectivo.

PRESUNTA NARCOMENUDISTA
Por otra parte, en el bulevar

Ejército Mexicano, en las
inmediaciones del
fraccionamiento Hamburgo, del
municipio de Gómez Palacio, fue
detenida por elementos de la
Policía Estatal Wendy Belén de 19
años, a quien se le aseguraron 12
dosis de “cristal”, además de 300
pesos en efectivo.

José Roberto y Wendy Belén,
fueron puestos a disposición de
la Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), para que se
proceda conforme a derecho.

En diferentes hechos capturan a narcomenudistas

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Un Juez de Control vinculó a
proceso a Christian Von
Roherich, exdelegado en Benito
Juárez, quien está relacionado en
la red de corrupción en el sector
inmobiliario en esa demarcación
denominado "Cártel Inmobiliario
BJ".

Durante la audiencia, que se

realizó este jueves en los
juzgados del Poder Judicial de la
Ciudad de México, el Juez de
Control ratificó la medida
cautelar de prisión preventiva
contra el exlegislador panista,
por lo que deberá permanecer en
el Reclusorio Preventivo Norte al
menos mientras dure su proceso.

El juzgador determinó 4 meses
para el cierre de la investigación
complementaria y le ratificó la

prisión preventiva justificada al
ex funcionario en el Reclusorio
Norte.

Al término del acto judicial el
cual se prolongó por casi 8 horas,
Miguel Olmedo, abogado privado

del imputado, se retiró de los
juzgados de la colonia Doctores,
sin dar más declaración que la
confirmación de la vinculación a
proceso de la que fue sujeto su
cliente.

Christian Von Roherich es vinculado
a proceso por Cártel Inmobiliario BJ
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado
miércoles, un varón de 53 años de
nombre José de Jesús, se privó de
la vida por medio del
ahorcamiento.

Los hechos ocurren en una

vivienda ubicada en las calles San
Antonio y Emiliano Zapata del
poblado Guatimapé, del
municipio de Nuevo Ideal.

Fue un familiar quien lo
encontró en suspensión
completa, por lo que de manera
inmediata lo bajó y le brindó los
primeros auxilios no siendo esto
posible, pues José ya no contaba

con signos vitales.
Con este suicidio suman ocho en

abril y el número 55 en lo que va
del año.

De este caso tomó conocimiento
el Agente del Ministerio Público,
quien ordenó el traslado del
cuerpo al Servicio Médico Forense
(Semefo), para la práctica de la
autopsia de ley.

Varón de 53 años se
priva de la vida en NI

Redacción
DURANGO, DGO.

Un joven de 21 años de nombre
Luis Antonio Delgado López,
vecino de la localidad San Luis
del Alto, de Lerdo, ingresó a la
clínica 46 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
severo y policontundido.

Lesiones que se causó la tarde
de este pasado miércoles al filo
de las 18:50 horas, cuando
circulaba a bordo de una

motocicleta de la marca Italika,
línea FT150, color verde con
negro, por el tramo carretero
que conduce de la localidad Villa
Juárez hacia el poblado El
Huarache, a la altura del ejido
Las Cuevas, sitio donde se
impactó contra un vehículo de la
marca Nissan, línea Versa, color
gris, conducido por Néstor Iván,
quien fue detenido y puesto a
disposición del Agente del
Ministerio Público, por la
responsabilidad que le resulte.

Grave motociclista al ser
impactarse contra auto en GP 

Agencias 
La Administración para el

Control de Drogas (DEA) en
Estados Unidos advirtió que
perseguirá la corrupción
gubernamental en México, en
caso de hallar evidencias en el
combate al tráfico de fentanilo.

Anne Milgram, jefa de la DEA,
apuntó que existe corrupción en
todo el mundo que “alimenta el
tráfico de drogas”.

Durante una audiencia en el
Capitolio, la jefa de la agencia
antidrogas fue cuestionada
sobre si tenía confianza en los
funcionarios del Gobierno
mexicano a lo que respondió que
la acusación más reciente contra
la facción de Los Chapitos del
Cártel de Sinaloa menciona la
existencia de corrupción.

"En la acusación contra Los
Chapitos hablamos de la
corrupción. Hablamos de la
corrupción que alimenta el
tráfico de drogas en México y en
el mundo.

Así que de nuevo le digo:
Iremos hasta donde sea nos
lleven las evidencias y los
hechos", respondió Milgram a
pregunta directa del congresista
republicano Jake Ellzey.

La persecución de la DEA
contra la corrupción dentro del
Gobierno de México quedó
demostrada cuando en 2019 se
arrestó al exsecretario de
Seguridad Pública, Genaro García
Luna, quien fue declarado
culpable por delitos de
narcotráfico en complicidad con
el Cártel de Sinaloa.

Promete DEA ir contra
narcocorrupción en
México

Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal en
diferentes puntos de la entidad
encontraron abandonadas dos
camionetas con reporte de robo.

El primero de los vehículos es
una camioneta marca Toyota
modelo 2006, color arena y con
placas de circulación de ELZ4456,
misma que fue reportada a través
de una llamada al C4 de Santiago
Papasquiaro, que se encontraba
en probable abandono.

La unidad se localizó a la altura
del kilómetro 352 de la carretera
Panamericana de Durango a
Parral, esto en el municipio de
Ocampo, lugar hasta donde se
trasladaron los agentes y
constataron que efectivamente,
este vehículo tiene reporte de
robo de acuerdo a la base de
datos de la Plataforma México,
misma que fue reportada el 23 de
junio de 2011. 

La segunda unidad es una
camioneta marca Ford tipo pick
up F150, modelo 1995, cabina y
media, color blanco y con placas

de circulación GY08645, la cual
fue reportada como abandonada
a través del 911 en una de las
calles de la colonia La Canasta, en
la cabecera municipal de Villa
Unión municipio de Poanas, Dgo.,
lugar hasta donde se dirigieron
los agentes, constatando que está
ya presentaba un pre denuncia de
robo con fecha 22 de abril del
presente año. 

Las dos unidades recuperadas se
pusieron a disposición del Agente
del Ministerio Público para que se
haga el trámite correspondiente
para su entrega. 

Encuentran abandonadas dos camionetas con reporte de robo



Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Alejandro Armenta, presidente
de la Mesa Directiva del Senado
de la República, retiró su
iniciativa para desaparecer al
Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales (Inai).

El senador por Morena presentó
la propuesta la mañana de este
jueves, sin embargo, la retiró
horas después sin dar a conocer
el motivo.

La decisión del senador de

Morena de retirar su iniciativa se
dio a conocer minutos después de
que se publicara en la Gaceta del
Senado de la República en el
apartado de “Iniciativas” de la
orden del día, enlistada con el
número 179.

De acuerdo con el equipo de
Armenta Mier, el legislador
poblano decidió “bajar” la
iniciativa, dado que había
causado polémica entre los
senadores de oposición y en el
mismo grupo de Morena, pues
señalaron que “enrarecía” el
ambiente en la Cámara Alta.

Alejandro Armenta pretendía
que la Secretaría de la Función

Pública (SFP) absorbiera las
funciones del Inai, a fin de “tener
un solo ente responsable de la
transparencia de la información,
así como la protección de datos

personales”.
La SFP se encargaría así de

atender las solicitudes de
información pública e impulsar
con instancias públicas

nacionales e internacionales,
acciones sistemáticas y de
coordinación institucional para
combatir la corrupción y la
impunidad.

Alejandro Armenta retira su
iniciativa de extinguir al Inai
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Taddei pide no
repetir "errores
del pasado" en
presupuesto del
INE
Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

La presidenta del Instituto
Nacional Electoral (INE),
Guadalupe Taddei, pidió a los
directores y secretarios técnicos
del órgano autónomo presentar
sus respectivas solicitudes
presupuestales para el 2024, pero
sin repetir los “errores del
pasado”.

En esa medida, con una petición
que muestre la optimización de
recursos de cada área, añadió, se
podrá defender a tope el proyecto
ante la Cámara de Diputados.

Los consejeros se reunieron ayer
con los integrantes de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo) en
San Lázaro, ante quienes se
comprometió a “no caer en estas
prácticas desaseadas de servicio
público de solicitar en exceso
recursos para que los aprueben”
sino lo que realmente se necesita.

“Hay que defender nuestro
presupuesto, hay que defender
nuestros programas, nuestros
proyectos pero el presupuesto
debe dar la cantidad real de lo que
se necesita. Y bajo eso, tengan la
certeza de que defenderemos
hasta el final, hasta el último
minuto, lo que establezcamos en
el presupuesto, con base en
números que realmente requiere
el proceso (2023-2024)”, recalcó.

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Entre gritos de
"¡transparencia!"  y la colocación
de una manta para exigir la
aprobación de un comisionado
del INAI, senadores del PAN se

manifestaron en el pleno tras
rechazarse la propuesta para
nombrar a un comisionado del
Instituto Nacional de
Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales.

Los senadores morenistas
también se colocaron en la
tribuna para contener los gritos

de los panistas.
Mientras el presidente de la

Comisión de Puntos
Constitucionales, Eduardo
Ramírez, presentó el dictamen de
la llamada ley 3 de 3, para que
ningún agresor o violentador
ocupe cargos de elección
popular, la panista Kenia López
le quito el micrófono para gritar:

"¡Transparencia!"
El presidente del Senado,

Alejandro Armenta dijo que el
nombramiento de comisionados
del INAI no tiene por qué
interferir en el trabajo
legislativo.

Debido a los gritos y
confrontaciones verbales,
Armenta solicitó un receso.

Panistas toman tribuna del Senado tras no
lograrse designación de comisionado del INAI



Forbes / EFE
A pesar de los “vientos en

contra” que sufre Latinoamérica
a raíz de la inflación, los
elevados tipos de interés y la
debilidad económica global, la
región se dirige hacia un
“repunte cíclico” a finales de año
que se alargará durante 2024,
según la Unidad de Inteligencia
del grupo británico The
Economist.

Los analistas anticipan que en
los próximos meses comenzará
a moderarse la inflación y los
bancos centrales
latinoamericanos recortarán
tipos, aunque el Producto
Interior Bruto (PIB) conjunto de
la región crecerá “solamente” un
1.3 % en 2023.

Durante una conferencia
virtual, los expertos de The
Economist anticipan que Brasil,
Chile y Perú rebajarán sus tipos
de interés en la segunda mitad
de este año, seguidos por
Colombia y México el próximo
año.

“Esta será la semilla de un
repunte cíclico de la economía
que se extenderá hacia 2024”,
afirmó Robert Wood,
economista principal de la
Unidad de Inteligencia para
Latinoamérica y el Caribe.

Con todo, “sin progresos en
cuanto a reformas que impulsen
la productividad, no esperamos
tampoco un año estelar”, recalcó
el analista, que anticipa un
crecimiento de entre el 2 % y el
2.5 % en 2024.

Las decisiones que tomen los

bancos centrales de grandes
países como Brasil y México
marcarán el estado de ánimo de
los inversores, indicó Wood, que
subrayó al mismo tiempo que
países como Costa Rica y
Uruguay ya han marcado el
camino con recortes de tipos.

La Unidad de Inteligencia de
The Economist destacó al mismo
tiempo que la Inversión
Extranjera Directa (IED) en
Latinoamérica repuntó en 2022
hasta su máximo nivel en una
década.

Las inversiones que se
retrasaron por la pandemia de
covid-19, junto con el elevado
precio de las materias primas,
han contribuido a ese “boom”,
afirmó la analista Erica Fraga.

Como tercer factor
determinante para ese
incremento de la inversión,
Fraga apuntó a la tendencia a
que las firmas estadounidenses
apuesten por puntos de
producción más cercanos, ante
las tensiones geopolíticas en el
Pacífico y los problemas globales
en las cadenas de suministro.

“Esto ha sido particularmente
evidente en México, debido a su
proximidad con Estados Unidos,
pero creemos que otros países
en la región se pueden estar
beneficiando o pueden
potencialmente beneficiarse”,
agregó la experta.

La diversificación de algunas
economías latinoamericanas
respecto a las materias primas
también ha sido “positiva” para
la economía regional, recalcó.

Forbes / EFE
Parlamentarios de México y la

Eurocámara iniciaron hoy una
sesión de dos días de trabajos de
la Comisión Mixta UE-México en
Bruselas en los que esperan
abordar la modernización del
acuerdo global entre las dos
partes y la cooperación en
medioambiente y energía, entre
otros asuntos. 

Esta comisión, creada en 2004,
se reúne una o dos veces al año y
en ella participan 14 miembros
del Parlamento Europeo y 14 de
del Senado y la Cámara de
Diputados de México. 

En esta vigésimo novena
edición, los parlamentarios
abordarán como “uno de los
puntos más importantes” en sus
discusiones el acuerdo global,
indicó en una rueda de prensa el
copresidente europeo de la
comisión, el italiano Massimiliano

Smeriglio.
El texto del acuerdo global ha

sido modernizado pero aún está
pendiente de ratificación, indicó. 

Otros asuntos que repasarán en
sus debates será la situación
política, económica y social en
México y en la Unión Europea; las
políticas públicas en materia de
trabajo, derechos sociales y salud;
la cooperación en materia de
medio ambiente y energía, o los
desafíos en materia de estrategia
digital en la UE y en México.

La guerra de agresión de Rusia
en Ucrania estará igualmente en
las discusiones.  

La copresidente mexicana de la
Comisión Mixta, la senadora
Rocío Abreu, puso de relieve que,
“en una economía globalizada,
los efectos se dan a nivel
mundial”, y comentó que los
problemas de Ucrania para
exportar grano al resto del
mundo afectan también a

Latinoamérica. 
Smeriglio recordó la

“importancia” de que en los
próximos meses se celebre bajo
presidencia española del Consejo
de la UE la cumbre UE-Celac, los
días 17 y 18 de julio en Bruselas,
y la Asamblea Euro-
Latinoamericana Eurolat, en
Madrid del 24 al 27 de julio.

Igualmente, se refirió a la nueva
cita de la Comisión Mixta que
tendrá lugar a finales de octubre
en México.

Todos estos encuentros “van en
la dirección adecuada”,
consistente en “desarrollar más la
atención de la UE hacia
Latinoamérica en general” y que
aumente el interés “político y
económico” comunitario en la
región, afirmó. 

Al término de la sesión del
viernes, se espera que la
Comisión Mixta adopte una
declaración conjunta.
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La economía de Latam
vivirá un “repunte cíclico”,
según The Economist

Diputados de Europa y
México abordan acuerdo
global y cooperación



Es abril y el calor ya es insoportable en
varias partes de España. Los termómetros
han llegado casi a 39 grados en Córdoba
y eso que es abril; el temor de la población
es que, en agosto, la temporada de estío
sea infernal.

La sequía ha dejado de ser una
amenaza para convertirse en una realidad
que ha tomado por sorpresa sobre todo al
gobierno que preside el socialista, Pedro
Sánchez. Los agricultores claman ayudas
y advierten que, de afectarse su cosecha
por la aguda ola de calor y la falta de
lluvia, una lechuga podría costar el triple
de su precio actual. 

A la gente de a pie le preocupa
que no hay un plan B porque  el gobierno
en estos momentos está más ocupado en
llevar una campaña efectista de cara a las
elecciones municipales del próximo 28 de
mayo. Los sondeos le dan la victoria al
Partido Popular en Valencia y en Málaga;
y el triunfo del PSOE en Barcelona. 

Sin lugar a dudas, estas
elecciones serán un catalizador  de cara a
las generales  de 2024 en las que el
mandatario Sánchez pretende ganar y
quedarse otros cuatro años al frente del
gobierno de España. Pero no será nada
fácil.

Con las elecciones encima, por
supuesto que cunden las promesas
electorales se habla de vivienda, de
mejorar el salario; la calidad de vida o el
acceso a la educación o al mercado
laboral. 

Pero nadie promete garantizar
que en España, la población seguirá
teniendo acceso al agua; nadie promete
que, si no llueve y sigue prologándose la
sequía, los agricultores tendrán el vital
líquido para sus cultivos. 

Es como si hubiese una realidad
paralela y no una  urgencia real y
alarmante: no llueve en la península
ibérica y las temperaturas en abril ya son
sofocantes. ¿Por qué no hay una
propuesta por parte de alguno de los
candidatos? ¿Por qué no entra el tema de
la sequía, la desertificación y la falta de
lluvia en la agenda de los candidatos y  en
la del presidente Sánchez? Este es uno de
los grandes desaciertos del gobierno
socialista. 

El cambio climático es ya
inevitable y claramente evidente a más no
poder en nuestras vidas. Los estragos que
está provocando son una alerta para los
seres vivos… llegó para quedarse y
recrudecerá. 

El meollo es que España no está
preparada para confrontar el hecho y
quizá sea la misma tónica dominante en
el resto de Europa; y es desesperante
porque los embalses bajan, los ríos

pierden el nivel de su cauce y hasta las
aguas caudalosas del Rin tienen
problemas para la navegación por su bajo
nivel.

A COLACIÓN 
No solo es el agua dulce. También

la temporada de incendios que coincide
con las sequías, los bajos caudales, la
ausencia de lluvia y las elevadas
temperaturas. 

Sin un plan B, el país ibérico está
a merced de los caprichos del cambio
climático que año con año recrudecen
pero nadie está preparado para prevenir
y actuar. Lo único que  persiste es la
capacidad de sobrerreacción: si hay un
incendio se apaga… sino llueve y baja el
agua dulce, la respuesta pasa por los
cortes de agua a la población.

Ya sucedieron el año pasado, en
diversas partes de la geografía ibérica
primordialmente en el sur, en áreas de
Andalucía, y no se descarta que este
verano vuelvan los cortes; una auténtica
pesadilla para la población.

Justo el sur está llamado a
convertirse en tierra árida, una extensión
digamos del Sáhara con temperaturas
más secas y menos mediterráneas
fundamentalmente similares a  África. 

Se trata de un pronóstico
advertido por los expertos en cambio
climático que trabajan con simuladores
del clima a partir de diversos mapamundi.
Lo sorprendente es la ausencia de reacción
por parte de los grupos políticos en el
poder, desde la esfera municipal hasta
llegar a la Moncloa; como si el problema
no fuese con ellos.

España se seca pero ninguna
esfera de poder gubernamental hace
nada. Vamos rumbo a mayo y los
agricultores llevan desde finales de
febrero apanicados por la ausencia de
lluvia y llegaremos a agosto, con el
problema a flor de piel y tampoco se hará
nada. Una cosa es el impacto del cambio
climático y otra, la ineptitud y la falta de
visión de las personas que están
ejerciendo el gobierno.

La ligereza y la irresponsabilidad. La
urgencia por dar resultados al jefe a costa
del futuro del país. Para esto es que los
legisladores optaron por ponerse a
trabajar como pocas veces: una tras otra,
iniciativas aprobadas sin el cuidado ni el
tiempo de leerlas. Todo en el famoso fast
track porque se les acaba el periodo
ordinario de sesiones en unas horas,
entonces a sacar reformas como si fueran
enchiladas, dirían los memes.

La salud de los mexicanos se decidió en
tiempo récord: una de las joyas de la
Cuarta Transformación y que llevaría a
nuestro sistema de salud a los niveles de
Dinamarca, dixit de López Obrador, se
extinguió a velocidad de la luz. El Insabi,
creado para sustituir al Seguro Popular
que funcionaba mejor que el Instituto de
Salud para el Bienestar, que no logró
avanzar más allá de un par de estados en
los que se puso aprueba. Con su
desaparición ahora todo el sistema de
salud público queda en manos del IMSS-
Bienestar. Como si el estatus de la
sanidad nacional estuviera en óptimas
condiciones.

Hace apenas unos días, un estudio
elaborado por México Evalúa reveló que
en los últimos años disminuyó hasta en
un 97 por ciento el presupuesto para
atender el cáncer infantil. Justo éste fue
uno de los reclamos que hizo la oposición
durante el debate en la Cámara de
Diputados: tantas muertes a cuestas para
que Morena y sus aliados le den más
carga a un instituto que busca la forma
de darse abasto. 

•
Con las manecillas del reloj avanzando,

se palomeó también la desaparición de

Financiera Rural; se entregó a la
Secretaría de la Defensa Nacional el Tren
Maya (y otros bienes) por tiempo
indefinido; se modificaron leyes
secundarias para la militarización del
espacio aéreo; se facilitó la venta de
bienes nacionales, quitando facultades a
la Función Pública; se dio destino a los
recursos que ingresen por turismo
extranjero; se prohibió a instituciones de
crédito solicitar información privada de
usuarios… y se condenó a lo mínimo el
futuro científico del país: también
desaparece el Conacyt, para dar paso a
otra invención cuatroteísta, como el
Insabi, y crear el Consejo Nacional de
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e
Innovación (Conacyt), bajo la excusa,
adivinen: de que se creaban fideicomisos
millonarios y, desde luego, en la 4T ya no
hay desvío de recursos…

•
Después de una sesión maratónica de

aprobaciones de rapidito, la iniciativa con
la que se reduciría de 48 a 40 horas la
jornada laboral por semana quedó
congelada, a pesar de que tuvo luz verde
en comisiones, los morenistas
consideraron que aquí no aplica su prisa
por sacar reformas. Aquí sí no vale la
mayoría que junto a sus aliados han
utilizado para dar rienda suelta a los
deseos de Palacio Nacional: el futuro del
país se decide a la velocidad en que se
truenan los dedos, sin el reparo siquiera
de leer las iniciativas. Una práctica
morenista, pero que han ejercido todas
las fuerzas políticas del país, porque a
todos los partidos, cuando les conviene,
se decantan por el albazo.
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“Dios salve a nuestro misericordioso rey”... 
Así inicia el himno nacional británico, ahora

en honor de Carlos III, desde el fallecimiento
de la reina Isabel II.

Y continúa: “Larga vida a nuestro noble rey,
/ ¡Dios salve al Rey! / ¡Envíalo victorioso, / feliz
y glorioso, / deseando reinar sobre nosotros, /
Dios salve al Rey!”

Y aquí ¡Dios salvó a nuestro reyecito Andrés
Manuel López Obrador!

Tras el cúmulo de vacíos de información,
después de las declaraciones sesgadas o de
plano equivocadas –a cargo de sus ineficientes
cortesanos Adán (Augusto) López y Jesús
Ramírez Cuevas-- que dieron pie a una enorme
cantidad de versiones especulativas, Su
Majestad Andrés Manuel Primero publicó un
video de casi 19 minutos de duración en el que
narró como fue que sufrió un vahído, se
desmayó momentáneamente (sic) y como fue
atendido dando el “charolazo”.

“¡Señor, Dios nuestro, levántate –inicia la
segunda estrofa del himno nacional de los
ingleses--, dispersa a nuestros enemigos / y
hazlos caer! / Confunde su política, / Frustra
sus engaños pícaros, / En Ti ponemos nuestras
esperanzas, ¡Dios nos salve a todos!”

Y sí, Dios salvó al monarca mexicano…
… ha dispersado a todos aquellos a quienes

él llama adversarios…
… con su tercer contagio de Covid, pero

sobre todo por el pésimo manejo de la
comunicación gubernamental y del nulo
control de la crisis, provocó confusión y todo
tipo de memes y chistes pícaros…

… lo peor es que, al tiempo que a todos
entretenía con su enfermedad, mató las
esperanzas de un futuro próspero…

… y nos fregó a todos.

Ejército, ¿la única institución?
Los gobiernos que México ha padecido son

poco serios. 
A diferencia de las verdaderas democracias,

aquí crean instituciones y, a conveniencia,
destruyen otras.

No hay permanencia que es lo que
verdaderamente instituye.

Todo es temporal.
El reyecito López Obrador, en mucho mayor

medida que sus antecesores, ha arrasado
hasta con lo que él ha creado.

Verdaderamente ha cumplido con aquello de
mandar al diablo a las instituciones.

El ejemplo certero es el Insabi a cargo del
administrador de empresas dedicado a la
antropología Juan Antonio Ferrer…

… pero también el IMSS –con el politólogo
dedicado a la grilla chiapaneca Zoé Robledo al
frente-- pues le ha colocado una bomba de
tiempo que más temprano que tarde acabará
con él, al traspasarle a la clientela que no’más
no pudo atender el engendro que inventó y al
cual se le inyectaron más de 400 mil millones
de pesos de los recursos de quienes sí

pagamos impuestos.
Dinero tirado al bote de la basura.
Pero, eso sí, Su Majestad AMLO ha fortalecido

como nadie a las Fuerzas Armadas, muy
especialmente al Ejército.

Vea usted si no es así cuando la semana que
culmina fue como Navidad para los generales.

El control del espacio aéreo, el Tren Maya,
máaaaaas recursos públicos –ahora los que
provienen del turismo extranjero-- se suman
a todo lo que el reyecito les ha dado en los
últimos casi cinco años.

Y todo sin supervisión de ningún órgano
civil.

Pueden hacer con ello lo que quieran.
Tal y como Luis Crescencio Sandoval ha

hecho con el reyecito López Obrador.
¡Dios salve a AMLO!
Porque los generales lo manipulan a placer.
¿No cree usted?

Indicios
En la guerra sin cuartel que se ha desatado

entre los primos Ignacio Mier y Alejandro
Armenta, pues ambos buscan ser la
“corcholata” que el primer y único
“destapador” de la Nación seleccione como su
candidato al gobierno de Puebla, ambos han
optado por el fusil de la indignidad. El
primero, cual pastor en San Lázaro, condujo a
su borregada a la aprobación en tan sólo 24
horas de un cúmulo de “edictos reales” que
desinstitucionalizan al país. Obvio, sin siquiera
leerlos por lo que no les movieron ni una
coma. El segundo, quien en la actualidad es
presidente de la mesa directiva del Senado
presentando, apenas este jueves, una
iniciativa de “edicto real” para ya de plano
desaparecer al INAI que tanto molesta al
monarca Andrés Manuel de México. ¿Cuál de
los dos poblanos es el cortesano más fiel o, si
usted así lo cree, el más indigno representante
de los mexicanos? * * * Y en contraste con lo
acontecido en la Cámara Baja –y que debería
llenar de vergüenza a los morenos que dicen
ser legisladores--, el coordinador de la bancada
guinda en la Cámara Alta, Ricardo Monreal, se
comprometió a revisar con responsabilidad las
minutas enviadas al Senado por la Cámara de
Diputados. No hay aceleres. Junto con todas
las fracciones parlamentarias se leerán y
dictaminarán para luego ser votadas. * * * Otra
de las estrofas del himno nacional del Reino
Unido contiene los siguientes versos
dedicados al soberano: “Que él defienda
nuestras leyes, / y siempre nos dé motivo, /
para cantar con el corazón y la voz, / ¡Dios
salve al Rey!”. En México no aplica. Aquí priva
el “no me salgan conque la ley es la ley” y los
ataques casi cotidianos al Poder Judicial,
sobremanera, a últimas fechas, a su titular la
ministra Norma Piña. * * * Y hasta aquí
llegamos por hoy. Agradecido por su
preferencia, como siempre, reciba mis mejores
deseos para que usted tenga ¡buenas gracias
y muchos, muchos días!

Durante tres días, la salud del
presidente Andrés Manuel López Obrador
se volvió el principal tema de discusión
del país.

Luego de sufrir un desvanecimiento en
Mérida, el domingo, durante una gira de
supervisión de las obras del Tren Maya,
el mandatario regresó en un avión
ambulancia a la Ciudad de México.

Ya aquí, publicó un tuit en el que decía
que tenía covid, que estaba aislado y que
encargaría las conferencias mañaneras al
secretario de Gobernación, Adán Augusto
López Hernández.

El mensaje no tenía una sola alusión a
su desmayo, hecho que había reseñado
un reportero del Diario de Yucatán,
institución periodística seria. Esa nota,
publicada tres horas antes del tuit
presidencial había sido desmentida por el
vocero de Palacio, Jesús Ramírez Cuevas,
quien sostuvo que la gira se desarrollaba
sin percances.

Por la evidente contradicción entre ese
desmentido y el posterior mensaje de
López Obrador —que incluía una
explicación no solicitada sobre el estado
de su corazón—, sugerí el mismo
domingo, en un tuit, que el Presidente
apareciera en video, como lo hizo las
anteriores veces que se contagió de covid.
Eso tranquilizaría al país, escribí.

En las siguientes horas, mi propuesta
fue respondida con insultos por algunos
corifeos del oficialismo. Y,
simultáneamente, comenzaron a
publicarse las más disparatadas versiones
sobre qué pasaba con López Obrador, una
de las cuales sostenía que el tabasqueño
había sido trasladado en un avión de la
Armada a Savanna, Georgia, donde lo
estaban tratando en un hospital
estadunidense por los efectos de una
embolia.

Al día siguiente, en la mañanera, le
preguntaron dos veces a López
Hernández si era verdad que el
Presidente se había desvanecido en
Mérida, y a ambos cuestionamientos
respondió que no. Encima, agregó: “No es
la primera ni será la última,
seguramente, que miente el Diario de
Yucatán”.

En este punto es necesario decir que la
Presidencia ha impedido que los
reporteros acompañen a López Obrador
en sus giras para ver los avances del Tren
Maya, en las que viaja en helicópteros y
aviones militares. Por eso, el Diario de
Yucatán se quedó como el único medio
que pudo darse cuenta del desmayo del
mandatario.

Ayer, cuando se cumplía el tercer día de
su desaparición de la escena pública —
algo que rompía completamente con su

costumbre de no dejar de comunicarse
con los gobernados—, López Obrador
reapareció en un video, como el que yo
había sugerido que publicara para acabar
con las especulaciones sobre su salud.

Allí confirmó que tuvo un
desvanecimiento —“váguido”, le
llamó—, tal como publicó el Diario de
Yucatán.

“Tengo covid, se me complicó con una
gira muy intensa (…) En Mérida me hizo
crisis, porque se me bajó de repente la
presión y, estando en una reunión con
ingenieros militares y otros servidores
públicos, como que me quedé dormido.
Fue una especie de váguido (…) No perdí
el conocimiento y tuve esa situación de
desmayo transitorio”.

¿Qué necesidad había de mentir sobre
lo que le había pasado al Presidente? ¿En
qué contribuyó que Ramírez Cuevas y
López Hernández dijeran que no había
sucedido lo que el Diario de Yucatán
publicó?

Ambos ahora le deben una disculpa al
medio y su palabra ha quedado hecha
trizas, algo que solía ser terrible para la
carrera de un político, pero que en estas
épocas comienza a volverse una conducta
rutinaria.

Ahora ni los buenos días podrán
creérsele al secretario de Gobernación,
quien en otra mañanera se atrevió a decir
que está editada la grabación en la que se
le escucha claramente decir que lo
conveniente es dejar al Inai sin los
comisionados que necesita para sesionar.

En otros tiempos esa falta de
credibilidad anularía la utilidad de un
funcionario que lleva la relación del
Ejecutivo con los otros Poderes y con los
gobiernos estatales, pero seguramente
no en estos “tiempos estelares” de la
autodenominada Cuarta Transformación.
Lo de hoy, según parece, es decir una
mentira descarada tras otra, viendo a los
ojos.
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Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos. J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Uno de los centros culturales
más importantes con los que
cuenta Málaga, conocida como la
ciudad de los museos, es La
Térmica. Es un Centro Cultural
que se ha puesto a la cabeza de
proyectos culturales de gran
relevancia nacional e
internacional.

Durante sus diez años de
existencia ha celebrado eventos
con escritores como Michel
Houllebecq, Fernando Aramburu,
María Kodama, Mircea Cartarescu
y John Banville, la divulgadora
Elsa Punset y el escritor y músico
Brett Anderson; filósofos como
Amelia Valcárcel, Ana Carrasco
Conde o Javier Gomá; actores
como Antonio de la Torre, Dani
Rovira, Carmen Machi, Verónica
Forqué, Concha Velasco, Lolita y
Maribel Verdú;  periodistas como
Pepa Bueno, Teodoro León Gross,
Jordi Évole, Manuel Jabois y Mara
Torres; directores de cine como

Isabel Coixet, John Waters y David
Trueba; diseñadores como David
Delfín, Palomo Spain y Ágatha
Ruiz de la Prada; y músicos como
SFDK y Chico Blanco, entre otros.

Además, La Térmica cuenta con
una residencia y espacio de
coworking en el que se han
becado en los últimos años a 59
de creadores de todo el mundo y
albergando a más de 150
empresas y profesionales que
trabajan para el sector cultural.

Y para celebrar sus diez años
exitosos se presentó Lux, el
primer festival de artes lumínicas
de Málaga, donde la tecnología y
el arte se fusionaron para crear
nuevas formas de expresión. 

Durante un fin de semana los 14
mil metros cuadrados de las
instalaciones del centro
recibieron la noche con mucha
iluminación, fueron un total de
diez instalaciones lumínicas
inmersivas y seis shows
audiovisuales que ocuparon los
jardines exteriores e interiores,
las diferentes galerías y la
primera planta y algunas de las

salas del centro.
LUX contó con la participación

de 34 artistas, arquitectos,
diseñadores, visualistas, artistas
sonoros y productores musicales
de proyección nacional e
internacional. Algunos son de
festivales de referencia en este
ámbito como la Semana del
Diseño de Helsinki, el Centro
Cultural Casa del Lago de Ciudad
México, LaserFace Ibiza o
Dreambeach, entre otros.
Nombres como Plastique
Fantastique (Marco Canevacci),
Pirolaser Fx & Chromatic Studio o
Murcof, pasarán por el centro.

La bienvenida a los visitantes la
dio la instalación Transdécada,
del colectivo Pirolaser Fx &
Chromatic Studio (Valencia y
Madrid).

A continuación, la instalación
‘Double Heart del colectivo
Plastique Fantastique (Berlín).
Hypergarden fue una instalación
inmersiva creada específicamente
por la granadina residente en
Málaga Irene Molina y el
malagueño Fran Toré para una de

las galerías de La Térmica, donde
plantean un nuevo imaginario
combinando naturaleza y
tecnología.

La Pajarita, a cargo de
Elimaginario (Madrid). Nauscopia,
de los artistas Jordi8lasco (nacido
en Valencia y residente en Ibiza) y
Elimaginario, se posiciona como
una instalación que reflexiona
sobre la situación que vivió
durante la pandemia el colectivo

cultural.
Además, LUX acogió seis

espectáculos audiovisuales, tres
shows por jornada, en el que
artistas visuales y sonoros.

Con una asistencia concurrida,
LUX hizo de los visitantes una
noche especial sus sentidos,
además del espectáculo luminoso
se disfrutó de una gastronomía
variada entre la que se encontró
la comida mexicana.

La Térmica celebra sus diez
años de existencia con
mucha luz para el futuro
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“Monet, Luces del

Impresionismo” se inauguró en el
Museo Nacional de Arte (Munal)
en la Ciudad de México. Esta
muestra, sin precedentes para la
historia del recinto cultural, es un
espejo entre dicho movimiento
artístico en Europa y nuestro país.

Para ello, se mostrarán tres
importantes obras de Claude
Monet, considerado el pionero de
este movimiento pictórico, el cual
cambiaría para siempre la
historia del arte occidental; a
pesar de que en sus inicios fue
denostado por la crítica y
rechazado por el público.

“Pensar en el Impresionismo es
pensar en paisajes rurales, en
estanques, en bosques, pero
también en paisajes urbanos que
retrataron el París de la Belle
Époque. Incursionó así en la
pintura que dejó atrás el arte
realista y la configuración de la
imagen, mediante impresiones de
luz, manchas de color, paisajes
difuminados y elementos
desdibujados”, comentó Héctor
Palhares Dos Santos Meza,
curador de la muestra.

Parte de lo que el público
asistente podrá admirar en el
MUNAL son un total de 12 piezas,
doce voces unidas en una misma
exposición. Entre éstas destacan
las tres excepcionales obras de
Claude Monet, dos de ellas nunca
se habían exhibido en México:
‘Valle Buona, cerca de Bordighera’
(1884), ‘Nenúfares’ (1908), la
cuales fueron prestadas por el
Museo de Arte de Dallas, Estados
Unidos; junto con ‘Paisaje en Port-
Villez’ (1883), misma que por
primera vez se exhibe fuera del
Museo Soumaya.

De la mano de estas tres piezas
magistrales del destacado artista
francés, también se ponen en una
misma mesa, en una orquesta de
voces, a diversos pintores
mexicanos de enorme
envergadura como: José María
Velasco con ‘Valle de México
desde las lomas de Dolores’
(1875).

“Él fue el gran maestro de la luz
en el paisaje nacional, no como
pintor impresionista, pero si
como estudioso de la perspectiva
de la luz prístina del Valle de
México y que también será la
plataforma para los posteriores
maestros impresionistas”, afirmó
Dos Santos Meza.

Otra de las obras que destacan

dentro de la exposición es la de
Francisco Romano Guillemín ‘El
último beso’ (1916). Asimismo,
piezas de Carlos Rivera, Joaquín
Clausell, Armando García Núñez
y Mateo Herrera, son parte del
cuerpo expositivo de este diálogo
con el arte.

¿Cómo visitar ‘Monet. Luces del
Impresionismo’?

La muestra se inauguró este 26
de abril en el Museo Nacional de
Arte, en la Ciudad de México, y
permanecerá abierta hasta el
próximo 27 de agosto de 2023.
Las entradas se pueden adquirir
directamente en el museo.

Durante estos cuatro meses
también se llevarán a cabo una
serie de importantes actividades
para fortalecer el proyecto, como
talleres de sensibilización, visitas
guiadas, conocimiento de los
pormenores técnicos del
Impresionismo. De igual forma,
habrá un nutrido programa
académico, el cual reunirá a
destacados especialistas en torno
a la obra de Monet y los maestros
del Impresionismo en México y
Europa.

“Monet. Luces del Impresionismo”, la excepcional
muestra llega al Museo Nacional de Arte
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Este 27 de abril llega a las salas

de cines Renfield: Asistente de
vampiro, una historia
explosivamente
divertida en la
q u e
encontrarás
a c c i ó n ,

comedia y una inesperada
reflexión sobre la vida.

¿De qué va?
Renfield es el asistente del
vampiro más icónico de la

historia: Drácula y se ve
obligado a cumplir todas
las órdenes de
su jefe.
Pero tras
v a r i o s
s i g l o s
d e

servidumbre descubre que su
vida no es como quisiera, así que
decide ponerle fin a dicha
situación y buscar su propia
felicidad.

A diferencia de la novela
homónima publicada por Bram
Stoker en 1897, esta cinta

presenta un vistazo más
profundo sobre Renfield,

a quien veremos en un
contexto actual, en el
que descubre que la
relación que mantiene
con Drácula se ha
tornado un tanto tóxica.
Una historia

explosivamente divertida
Este largometraje

presenta un
l a d o

inexplorado de Drácula, en donde
el protagonista de varias historias
de terror deja de lado su faceta
más oscura para mostrar de
manera cómica situaciones como:
el burnout, la codependica, la
importancia de poner límites, las
relaciones tóxicas y el bienestar
mental.

Todo esto tiene un desarrollo
paralelo a los tintes que
caracterizan la obra de Bram
Stoker, es por eso que en la cinta
es posible encontrar escenas
oscuras y mucha sangre. La mejor
parte es que la historia se
desenvulve en un entorno lleno
de acción y comedia que te robará
más de una carcajada.

Otro gran acierto de Renfield:
Asistente de vampiro es la
interpretación de Nicolas Cage, el
actor logra dar vida a un Drácula
cómico que no cae en
exageraciones y que mantiene la
esencia del personaje. Además, la
historia rescata aspectos que
fueron plasmados en la novela de
Stoker, como la fuerza
descomunal de Renfield y la
pasión que este mismo tiene por
comer insectos.

Por su parte, Nicholas Hoult

consigue plasmar una visión
fresca de Renfield que da sentido
a la historia que se presenta. En
cuanto a la participación de
Awkwafina, esta suma
dinamismo al desarrollo y
complementa la visión cómica qu
propone el metraje.

Aunque eso sí, como toda
película de comedia incluye
escenas que caen en lo absurdo
pero que al mismo tiempo
concuerdan con el ritmo que
toma la historia. Así que, si
quieres pasar un momento lleno
de acción y diversión, no te pudes
perder Renfield.

El reparto
La cinta fue dirigida por Chris

McKay (La gran aventura Lego
2014) y el guion estuvo a cargo de
Ryan Ridley (Rick y Morty 2013-
2017) y Robert Kirkman (The
Walking Dead (2010-2022). Entre
el reparto se encuentran: Nicholas
Hoult (Memorias de un zombie
adolscente 2013), Nicolas Cage
(Leaving Las Vegas 1995),
Awkwafina (Shang-Chi y la
leyenda de los diez anillos 2021),
Ben Schwartz (The Afterparty
2022) y Shohreh Aghdashloo
(Casa de arena y niebla 2003).

Renfield: Asistente de vampiro, una
historia explosivamente divertida
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Una de las cintas más
taquilleras regresa a la gran
pantalla con una séptima
entrega, Transformers: El
despertar de las bestias. Te
decimos todo al respecto de este
film y la fecha del tan esperado
estreno.

Lo primero que debes saber es
que Transformers: El despertar de
las bestias marcará el inicio de
una nueva trilogía que estará
inspirada en la serie de animación
Beast Wars: Transformers (1996-
1999) y anunciará la llegada de
los Maximals.

Sobre la cinta
Esta cinta nos transportará a la

década de los 90 hasta el barrio
de Brooklyn y se situará después
de los hechos ocurridos en
Bumblebee (2018) para presentar
a una nueva generación de
transformers conocida como
Maximals, unos robots con forma
de animales que se unirán a los
Autobos para combatir a Unicron,
el deborador de planetas que se
ha dedicado a consumir el
multiverso.

En esta historia también
conoceremos a Noah, un
exmilitar especializado en
electrónica que vive con su

familia bajo malas condiciones y
a Elena, una investigadora que
hace un descubrimiento que
cambiará el rumbo de la Tierra.

Como una adelanto de las
sorpresas que tiene preparadas
esta franquicia, Steven Caple Jr, el

director de la cinta, destacó en
una entrevista para Box Office Pro
que la escena final de
Transformers: El despertar de las
bestias redefinirá la saga y
seguramente sorprenderá a
muchos fans.

Reparto y fecha de estreno
El elenco del largometraje está

conformado por Anthony Ramos
como Noah y Dominique
Fishback como Elena. A ellos se
suman las voces de Michelle Yeoh
como Airazor, Peter Dinklage

como Scourge, John DiMaggio
como Stratosphere, Cristo
Fernández como Wheeljack,
Michaela Jaé Rodriguez como
Nightbird, Peter Cullen como
Optimus Prime y Liza Koshy como
Arcee.

Transformers: El despertar de las bestias
anuncia la llegada de los Maximals
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Encontrar la felicidad es una

constante en la vida de cualquier
ser humano el significado que le
damos a esta palabra siempre
varía. Un estudio de Harvard
desde la década de los 30
nombrado “El estudio de
desarrollo de los adultos” y cuyos
resultados se han publicado en el
libro The Good Life, dirigido por
el psiquiatra Robert Waldinger y
el psicólogo Marc Schulz revelan
a qué edad encontramos la
felicidad.

De acuerdo con los resultados
del estudio, un primer punto para
encontrar la felicidad no se
encuentra en el dinero, sino en las
relaciones positivas que los
humanos generamos con otros
humanos, es decir rodearse de
relaciones afectivas protegen
nuestro cuerpo y mente.

A lo largo de las décadas los
investigadores comprobaron que
aquellas personas que estaban en
sus 50 y que tenían conexiones o
lazos sociales fuertes llegaban de
mejor manera a los 80 en
comparación con aquellos que no
los tenían.

El estudio que comenzó en 1938

y que ha examinado a 700
personas y sus descendencias
tomaron nota de cada aspecto de
su vida y se ha llegado a la
conclusión de que a partir de los
60 años los humanos son más
felices.

De acuerdo con los
investigadores es porque se
tienen más en cuenta los límites
de la vida y de que la muerte es
algo real, cambiando así sus
vidas. Aunado a ello suelen tener
menos obligaciones y amistades
más consolidadas,
desprendiéndose de aquellas que
no les aportan nada.

Otro aspecto que consideran
importante es que a esa edad el
cerebro valora más lo positivo
que lo negativo, priorizando
aquello que les aporta más
alegría, se es más sabio y se suele
cuidar más de las relaciones
personales, ya que lo que marca
una buena vida es la calidad de
las relaciones que sostenemos
con los otros.

Asimismo, los investigadores
consideran que la soledad no
deseada es uno de los grandes
enemigos de la felicidad y de la
salud, ya que las enfermedades

propias de la vejez se desarrollan
antes y de manera más grave
cuando se está solo. Al parecer,
esto estaría relacionado
directamente con el estrés y la
imposibilidad de contar a alguien
lo que nos pasa; por ello lo ideal
es estar conectados a los demás.
“Todos nosotros estamos
conectados a todo el mundo y
necesitamos de los otros”, dicen

los autores del estudio.
Para mantener esa felicidad, se

recomienda cuidar de dichas
relaciones y mantener esas
conexiones sociales.

Ahora ya sabes, la felicidad no
está en el dinero sino en generar
relaciones sólidas, por eso nada
mejor que rodearte de buenas
amistades, hablar sobre lo que te
pasa, disfrutar de cada momento,

viendo la parte buena de las
situaciones cotidianas que
vivimos, además de priorizar
aquellos que nos hace feliz.

A esta edad nos volvemos felices
según un estudio de Harvard

De acuerdo con los
resultados del
estudio, un primer
punto para encontrar
la felicidad no se
encuentra en el
dinero, sino en las
relaciones positivas
que los humanos
generamos con otros
humanos
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SLOW PITCH

Jugarán doble jornada
para empatar el
calendario y entrar a
finales 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Universitaria de Slow

Pitch se encuentra en plena
acción y la categoría B se está
convirtiendo en una de las más
competitivas. Este fin de semana,
el campo de Lobos será el
escenario de varios
enfrentamientos entre equipos
dispuestos a dar lo mejor de sí en
el diamante.

EL ARRANQUE
El domingo 30 de abril

comenzarán los encuentros con
un choque emocionante entre
CGO Construcciones y Padres, a
las 9:00 horas en el campo
alterno de Lobos. Ambos equipos
llegan con la intención de
conseguir la victoria y
mantenerse en la cima de la
clasificación.

En el campo principal, el Club de
Tenis Guadiana se enfrentará a los
Charros en un partido que
promete ser muy reñido. A las
9:00 horas, los jugadores saldrán
al terreno para demostrar sus
habilidades y llevarse la victoria.

AL MEDIODÍA
El mediodía será testigo de uno

de los enfrentamientos más
esperados, con Deportivo Lozoya
enfrentando a Lizárraga en el

campo principal. Ambos equipos
han tenido un buen desempeño
en la temporada y buscarán
sumar puntos importantes en su
camino hacia la cima de la tabla
de posiciones.

El segundo partido de CGO
Construcciones será a las 10:30
horas, contra los Charros. Con un
juego sólido, el equipo de CGO
buscará seguir sumando victorias
y mantenerse en la cima de la
clasificación.

MÁS PARTIDOS
En el campo alterno, Padres se

medirá a Lizárraga en un duelo
que promete muchas emociones.
Ambos equipos tienen jugadores
talentosos y buscarán aprovechar
cada oportunidad para llevarse la
victoria.

Finalmente, a las 13:30 horas,
Deportivo Lozoya se enfrentará al
Deportivo Bravos en el campo
principal de Lobos. El equipo de
Lozoya ha tenido un buen
desempeño en la temporada,
mientras que el Deportivo Bravos
está buscando subir en la tabla de
posiciones. 

EMOCIONANTE
La Liga Universitaria de Slow

Pitch ha demostrado ser una
competición emocionante y
repleta de talento. Los equipos de
la categoría B están luchando por
cada punto y cada victoria, y el
domingo 30 de abril será un día
clave en su camino hacia la cima
de la clasificación. ¡No te pierdas
estos emocionantes
enfrentamientos!

SSee  ddeeffiinnee  llaa
ccaatteeggoorrííaa  BB
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UNIVERSIADA

Diversión,
espectáculo, pero
sobre todo ayuda

a quien lo necesita 
Por Ángel Castillo

DURANGO, DGO.
El rodeo es un deporte

tradicional de América del Norte
que se ha convertido en un
espectáculo popular en todo el
mundo. Consiste en la monta de
toros y caballos, donde los jinetes
intentan mantenerse en el animal
el mayor tiempo posible mientras
el animal intenta sacarlos de su
espalda.

CON CAUSA
Pero, ¿qué tal si el rodeo no solo
es un espectáculo de

entretenimiento, sino
también un evento para

ayudar a alguien en
necesidad? Eso es

precisamente lo que
sucederá el

p r ó x i m o
domingo 30

de abril a
las 16:00
horas ,
cuando
se lleve

a cabo un Rodeo con Causa en
Durango.

APOYEMOS
El evento es a favor de Leonardo

Piña, quien sufre de insuficiencia
renal y necesita una ampliación
vecinal para poder realizar un
trasplante de riñón.
Afortunadamente, ya tiene un
donante, pero el costo de la
cirugía es de alrededor de 100 mil
pesos. Es por eso que la familia
Vaquera de Durango ha
organizado este rodeo con causa
para recaudar fondos para su
tratamiento.

EL EVENTO
El rodeo contará con la monta

de broncos y toros, así como con
carreras de barriles. Pero eso no
es todo: también habrá una
tómbola de juguetes y el show de
la Granja de Zenón. Además, los
niños entrarán gratis. Todo esto
fue anunciado por Priscila Piña, la
hermana de Leonardo, Jesús

Hernández, su esposo y donador
de riñón, Natanael Román,
payaso y peleador y el propio
Leonardo.

HAGAMOS LA DIFERENCIA
Este evento es un gran ejemplo

de cómo la comunidad puede
unirse para ayudar a aquellos que
lo necesitan. La familia Vaquera
de Durango ha demostrado que el
rodeo no solo puede ser un
evento de entretenimiento, sino
también un medio para hacer una
diferencia en la vida de alguien.

JUNTOS AYUDEMOS A LEO
Si desea apoyar a esta causa,

puedes asistir al evento y
comprar boletos, participar en la
tómbola de juguetes o
simplemente hacer una
donación. Cada pequeña
contribución puede hacer una
gran diferencia en la vida de
Leonardo y su familia. ¡Vamos a
ayudar juntos a hacer posible
este trasplante de riñón!

RRooddeeoo  ppoorr  LLeeoo



MAZATLÁN, SIN.
Con Gustavo Ayón el “Titán” en

la duela y un Jeff Ledbetter
imparable, Venados Basketball
sacó gran triunfo por 112-106
ante Halcones de Ciudad
Obregón, para quedarse con la
serie en los encuentros de la
Temporada 2023 de la Liga
Chevron Cibacopa.

La duela del Lobodome de la
Universidad Autónoma de
Durango fue sede para el
histórico regreso al baloncesto
profesional mexicano de Gustavo
Ayón, quien impuso su calidad y
experiencia en la duela.

Los astados tomaron la ventaja
en los primeros 10 minutos,
donde los puntos vinieron de
todos los ángulos con un equipo
inspirado y donde el “Titán”
Gustavo Ayón vio acciones,
siempre respaldado por la
quinteta porteña que aprovechó

todas las oportunidades para el
34-30.

Para el segundo parcial el juego
parecía complicarse cuando la
visita logró tomar ventaja, pero
Jeff Ledbetter salió fino de
puntería y produciendo disparos
de larga distancia (11), apoyado
por “El Jefe” Leroy Davis.

Los rojos no tardaron en
ponerse de nueva cuenta al
frente, se añadieron puntos por
vía de Alex Williams y Jalek
Felton, todos de tres para irse al
medio tiempo 64-54.

Al inicio de la segunda mitad
Mazatlán se mantuvo firme a la
ofensiva para registrar 31 puntos
más, donde vieron acción los
nacionales Omar Miramontes y
Eder Herrera.

El cierre como cada noche fue
cardiaco y con Ayón en la duela,
quien estuvo listo bajo el tablero
coronando su regreso con el

triunfo para los rojos por 112-
106. Jeff Ledbetter estuvo
inspirado al registrar 45 puntos y
siete asistencias, seguido por
Leroy Davis con 21 unidades y Jay
Strowbridge marcó 13 puntos y
tres asistencias.   

Al medio tiempo Nico García,
Novato de la Temporada 2016 y
Paúl Luque, Presidente de
Venados Basketball, hicieron la
entrega del reconocimiento como
Novato de la Temporada 2022 a
Francisco Acosta.            

PARA SABER
Este fin de semana Venados

Basketball visita a Pioneros de Los
Mochis, el próximo martes 2 y
miércoles 3 de mayo regresan al
Lobodome de la Universidad
Autónoma de Durango
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HHiissttóórriiccoo  rreeggrreessoo  ddee  GGuussttaavvoo  AAyyóónn
ccoonn  VVeennaaddooss
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HANDBALL

Se lleva a cabo la
tercera jornada de la
Liga Chapultepect 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Liga Chapultepec de handball

sigue en marcha y este sábado 29
de abril se llevarán a cabo
interesantes partidos tanto en la
categoría femenil como en la
varonil. La Unidad Deportiva
Chapultepec será el escenario
donde se llevarán a cabo estas
emocionantes contiendas.

LAS CHICAS 
En la categoría femenil, las

Halconas se enfrentarán a los
Tigres CCH a las 9:00 horas.
Ambos equipos buscarán la
victoria para mejorar su posición
en la tabla de clasificación. En el
segundo encuentro de la jornada
femenil, las Char's chocarán
contra las Tejonas a las 10:00
horas. El equipo de las Char's
buscará mantener su racha
ganadora mientras que las
Tejonas buscarán cortar su racha
de derrotas.

LOS VARONES 
En la categoría varonil, los

Exóticos se medirán ante Hood
Sports a las 13:00 horas en busca
de sumar puntos que los ayuden
a estar en los primeros lugares de
la tabla. A las 12:00 horas, los
Tigres se enfrentarán a los
Chapulines en un emocionante
duelo que promete muchas
emociones. Y finalmente, a las
11:00 horas, los Char's y los
Tejones disputarán su partido

correspondiente a la jornada.

LA LIGA
La Liga Chapultepec de handball

es una competencia muy
emocionante en la que participan
equipos de diferentes zonas de la
ciudad, lo que le da un toque de
diversidad e inclusión. Además, la
competencia se lleva a cabo en la
Unidad Deportiva Chapultepec,

un lugar con excelentes
instalaciones que brinda todas las
comodidades para que los
equipos y los aficionados puedan
disfrutar al máximo de la liga.

La Liga Chapultepec de handball
busca fomentar el deporte y la
sana competencia, pero también
es una excelente oportunidad
para reunir a amigos y familiares
en torno al deporte y apoyar a los

equipos locales.

A DISFRUTAR
Así que, si eres aficionado al

handball, no te pierdas esta
jornada de la Liga Chapultepec.
Disfruta de los partidos, apoya a
tu equipo favorito y vive la
emoción de este deporte que cada
vez tiene más seguidores en todo
el mundo.

SSáábbaaddoo  ddee  eemmoocciioonneess  



Agencias.
Nadie ha sido tan bueno en el

circuito callejero de Bakú en
Azerbaiyán como el mexicano
Sergio ' 'Checo' ' Pérez pero ¿cuál
es su secreto? y el piloto de Red
Bull respondió que la fórmula ha
sido su nivel de confianza en el
intrincado trazado donde del 28
al 30 de abril se llevará a cabo la
cuarta fecha de la temporada de
la F1.

En una charla con tres medios
de comunicación entre los que
estuvo ESPN, Checo Pérez trató de
no darle mucha importancia al
hecho de que ha subido cuatro
veces al podio en las seis visitas
que ha hecho la Fórmula 1 a
Bakú, incluso con autos que no
eran de un primer nivel
competitivo como en Force India-
Racing Point, pero sí explicó su
clave.

El piloto mexicano Sergio
'Checo' Pérez en Baku, Azerbaiyán
en el día de medios previo al
cuarto Gran Premio de la
temporada de la Fórmula 1 2023.
Mark Thompson/Getty Images

- ¿Qué pasa en Bakú? ¿Por qué
eres tan bueno ahí, con todo tipo
de coches? ¿Dónde está la clave?

"Creo que en general es un
circuito donde debes tener mucha
confianza en tu auto, eso se me
ha dado bien, he tenido buenos

momentos en diferentes coches,
he ido bien aquí, entonces va a
ser importante, poder mantener
ese ritmo y poder mantenernos
competitivos, especialmente este
fin de semana que sólo tenemos
una Práctica 1", dijo Pérez.

En Azerbaiyán, la Fórmula 1
estrenará un nuevo formato para
el fin de semana, donde sólo
habrá un Práctica Libre y a
continuación una sesión de
calificación que será la que dé la
parrilla del domingo. Luego, el
sábado habrá una Calificación
para definir el order de salida la
carrera Sprint de ese mismo día,
donde serán tres partes, pero en
las dos primeras serán
obligatorios los neumáticos
medios y en la final, lo serán los
suaves.

-¿Qué opinas del nuevo
sistema de calificación y

Sprint que se implementará
en Bakú? ¿Como piloto te

gusta?
"Sí, son retos diferentes, es

padre tener este tipo de retos
diferentes donde como piloto
siempre crees que puedes hacer
una diferencia importante",
señaló.

En realidad, a Checo Pérez no le
atrae mucho la idea de ser
llamado favorito en Bakú. Para él
lo pasado ha pasado y las
estadísticas no sirven en el
presente.

"Al final, hay mucha
especulación y todo, pero al
final del día, cuando
mañana salgamos a
calificar, las estadísticas no
te ayudan en nada,

entonces yo me tengo
que concentrar y
preparar este fin de
semana como nunca

para poder sacar el mejor
resultado posible".
Que si el 'Ministro de la

Defensa', que si 'El Viejo
Sabroso', ahora el 'Rey de los

Circuitos Callejeros' así se van
sucediendo los apodos para

Checo Pérez, quien
se ríe de

ello y

toma con filosofía el más reciente
que ha venido por sus victorias
en Singapur, Mónaco y Bakú.

"Tengo tantos apodos que ya no
los recuerdo todos, pero al final,
siempre lo digo, es un fin de
semana nuevo y es un reto nuevo
para todos, hay que ser perfectos
y hay que ser contundentes en
este fin de semana", agregó, "Lo
que has hecho en el pasado no te
vale de nada".

No será piloto de F1 hasta
los 42 como Fernando Alonso
El gran momento de inicio de

temporada que ha tenido
Fernando Alonso con Aston
Martín también fue tema de
conversación, y aunque admira la
capacidad del español, Checo
Pérez dijo que no correrá hasta
los 42 años como el bicampeón

"Yo creo que Fernando su
principal virtud es que siempre va
al máximo, tiene esa capacidad
que pocos pilotos tienen en la
Fórmula 1 de estar al máximo
durante mucho tiempo durante
un fin de semana, no hay muchos
que puedan tener esa capacidad
y Fernando lo ha demostrado a lo

largo de todos sus años. Yo en lo
personal tengo 32 tendría que
estar 10 años más en Fórmula 1".

-¿Tienes 33, no?
"¡Treinta y tres, claro!", dijo

entre risas al equivocarse en la
edad que cumplió el pasado 26 de
enero, "Ya estamos en la etapa en
que no nos acordamos bien de la
edad, pero yo no creo que estaré
acá hasta los 42. Tengo hijos,
quiero verlos crecer, quiero estar
con ellos en sus etapas
importantes y la Fórmula 1 te
requiere 100 por ciento de tu
tiempo, entonces yo estoy seguro
que no estaré hasta esas edades"

Durante la conferencia posterior
al Gran Premio en Yeddah, Checo
Pérez 'bromeó' con Alonso, al
decirle que el Aston Martin era un
Red Bull verde, le recordamos ese
momento y si creía que la llegada
de Dan Fallows era el factor para
esa 'inspiración' del equipo
propiedad de Lawrence Stroll
para su monoplaza 2023.

"Sin duda que mucha
(inspiración en Red Bull para el
AMR23 de Aston Martin), al final
toda la información que se han

llevado de este equipo, es válido,
es algo que todos los equipos
hacen, entonces no hay nada de
sorpresas en ese sentido", explicó.

"Bueno es increíble, me da
mucho gusto por Aston, porque
yo estuve en ese equipo no hace
mucho y todavía está mucha
gente que conozco ahí, lo que
han hecho, la ambición que tiene
Lawrence es grande y también
por Fernando que ya le tocaba un
auto competitivo en su carrera. Es
temprano, pero sin duda, que ha
estado en el podio en las
primeras tres carreras, creo que,
sin duda, junto con Mercedes y
Ferrari son los que más cerca o los
que se acercarán más a nosotros".

Ferrari estará fuerte en Bakú
A pesar de lo bien que ve a

Aston Martin, Checo Pérez cree
que será Ferrari el principal rival
en Bakú para Red Bull.

"Yo creo que Ferrari va a estar
muy fuerte este fin de semana, va
a ser un equipo que nos preocupa
este fin de semana por el nivel de
eficiencia que tienen, sin duda
que Aston Martin y Mercedes,
cuando ves los gaps que tuvimos
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ssuu  sseeccrreettoo  ppaarraa  aannddaarr  bbiieenn  eenn  BBaakkúú
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BOX  

La delegación
duranguense obtuvo
una cosecha de un oro
y dos bronces 

LEÓN, GTO.
Llegó a su fin el Festival

Olímpico de Boxeo 2023,
programado del 21 al 28 de abril
del presente, en León,
Guanajuato, donde la delegación

duranguense obtuvo una medalla
de oro y dos de bronce, estás por
conducto de Valeria Sarahí
Amparan Pizarro, Brandon
Fernández y Hugo Barron, que
e n a l t e c i e r o n
#ElValorDeNuestraGente, en esta
justa deportiva convocada por la
Federación Mexicana de Boxeo, a
la cual asistieron con el respaldo
de la actual gobernanza que
encabeza Esteban Villegas
Villarreal.

Al enterarse de este importante
logró el titular del deporte en el

estado César Omar Cárdenas
Reyes, quién se encuentra en
Villahermosa, Tabasco, en la
reunión del pleno del SINADE,
envío una felicitación a estos
deportistas por conducto del
presidente de la Asociación
Duranguense de Boxeo César
Cardoza Valdez, "Muchas
felicidades a todos, son un
ejemplo para todos los
deportistas duranguenses, esto
es el fruto de una gran
preparación, enhorabuena y a
seguir cosechando éxitos".

Por su parte Valeria Sarahí
Amparan Pizarro de 16 años,
quién entrena con Lalo Buenos,
en el Gym Buenos Boxing, y
alumna del Cobaed N°1 La
Forestal dijo: "Los propósitos que
tengo para mi vida son:
primeramente terminar la prepa,
seguir estudiando para terminar
mi carrera, en un futuro ser
médico militar y seguir
preparándome física y
mentalmente para seguir
peleando, para competencias,
fogueos y nacionales futuros",

afirmó.
Destacar que Valeria Sarahí

Amparan se convirtió en monarca
de la categoría junior femenil en
la división de los 50 kilogramos al
derrotar Luz Corona del estado de
Veracruz, esto por RSC (Réferi
Suspende Combate) en el Primer
Round, resaltando que Valeria
ganó todas sus peleas en este
evento por RSC, mientras que
Brandon Fernández fue bronce en
la juvenil varonil 80k y Hugo
Barrón también obtuvo bronce en
la juvenil varonil 67 kilogramos.

OOrroo  ppaarraa  VVaalleerriiaa  AAmmppaarráánn  eenn
eell  FFeessttiivvaall   OOllíímmppiiccoo  ddee  BBooxxeeoo
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IDAIP y Observatorio
Ciudadano acuerdan
promover transparencia

proactiva
DURANGO, DGO.

El Instituto Duranguense de
Acceso a la Información Pública y
de Protección de Datos Personales
y el Observatorio Ciudadano de
Durango, acordaron promover la
Transparencia Proactiva en el
Estado de Durango, para
fomentar la participación social y
la rendición de cuentas. 

Luego de una reunión de trabajo
con Óscar Moreno Littleton,
presidente de Observatorio
Ciudadano, la presidenta del
IDAIP, Paulina Compeán Torres y
las comisionadas Alma Cristina
López de la Torre y Luz María
Mariscal Cárdenas, coincidieron
en la importancia de acercar y
facilitar la información de los
gobiernos a los ciudadanos, de
una manera sencilla y con
lenguaje entendible.

Moreno Littleton señaló que el
seguimiento y monitoreo de las
acciones que realizan los
gobiernos, son piezas
fundamentales para fomentar el
combate a la corrupción, de tal
manera que es indispensable
hacer equipo con el IDAIP para
atender la anemia cívica que en
ocasiones daña a la ciudadanía.

Por su parte, Compeán Torres
explicó que un mecanismo
efectivo para contrarrestar estos
efectos, es impulsar la
transparencia proactiva como un
conjunto de actividades que
promueven la identificación,
generación, publicación y
difusión de información adicional
o complementaria más allá de la
establecida con carácter
obligatorio por la Ley de
Transparencia y Acceso a la
Información Pública.

La transparencia proactiva es
una herramienta eficaz para
generar conocimiento útil para la
sociedad, fortaleciendo la
democracia y asegurando un
acceso a la información pública
de manera más equitativa para la
sociedad, contribuyendo a la
legitimidad y confianza en los
gobiernos, indicó.

Se trata de información que
voluntariamente los gobiernos,
órganos autónomos, partidos
políticos, sindicatos, fondos,
fideicomisos y autoridades de los
Poderes Judicial y Legislativo,
deben poner, de manera
voluntaria al alcance de los
ciudadanos, agregó la presidenta
del IDAIP.
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